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VORWORT 

YOSEIKAN DOJO NALS 

von Dr. Romano Patuzzi 

In unserer heutigen, schnelllebigen Zeit verändern sich Strukturen mit rasanter Geschwindigkeit. Dies 

gilt in besonderem Maße für den Sport, der sich neuen Entwicklungen auf dem Sportartensektor ebenso 

rasch zu stellen hat wie den veränderten Wünschen, Ansprüchen und Forderungen der Sporttreibenden, 

insofern ist die Dauer von nun mehr 20 Jahren seit der Gründung der Sektion Yoseikan Budo in Nals eine 

lange Zeit, und es ist geboten, eine Anpassung vorzunehmen. 

Die bedeutenste Neuerung in den vorliegenden Richtlinien ist die Schwerpunktsetzung auf die 

Förderung der sportlichen Jugendarbeit. Gerade auf diesem Feld soll die Sektion Yoseikan Budo in 

besonderem Maße unterstützt werden, weil dort die Saat zu bestellen ist, die für eine möglichst lange 

Zeit aufblühen soll. Im Jugendbereich müssen die Grundlagen für ein lebenlanges Sporttreiben 

geschaffen werden, und das muss mit Augenmaß und mit viel fachlichem Können geschehen. Es geht 

dabei sicher auch um die Förderung der Gesundheit, aber es muß vor allem um die menschliche 

Entwicklung im ganzheitlichen Sinne gehen, wozu die Bewegung als unverzichtbares Element gehört. 

Dass es hierfür auch der geeigneten Strukturen bedarf ist unumgänglich. 

Das Yoseikan Budo wurde von dem japanischen Kampfkunst – Meister Hiroo Mochizuki als ein System 

der psychomotirsichen Vervollkommnung des Menschen als Synthese der unterschiedlichsten 

Selbstverteidigungsschulen und Kampfkunstarten der Vergangenheit und der Moderne entwickelt. Die 

dem Budo immanenten Erzeihungs- und Ausbidlungszielen haben bis heute nichts von ihrer Bedeutung 

und Aktualität verloren. 

Dieser Sport orientiert sich nicht ausschließlich am Leistungssport. Mit ihren Komponenten des sicheren 

Fallens, der vielseitigen körperlichen Vervollkommnung, der Ausprägung wertvoller 

Persönlichkeitseigenschaften und einer sinnerfüllten Freizeitgestaltung bietet das Yoseikan Budo in allen 

Altersabschnittenein reichhaltiges Angebot. Die Bedeutung des Kampfsportes und damit des Yoseikan 

für die körperliche Grundausbildung wird u.a. bestimmt durch die ganzkörperlichen Bewegungsstruktur 

seiner Handlungen, die ausgeprägte psycho-physische Komplexität und das umfangreiche erzieherische 

Potential. 

Die für diese Sportarten typische, sehr dynamische Belastung unterstützt die Entwicklung der 

Beweglichkeit, sowie Gewandheit und fördert die Bewegungsharmonie. Yoseikan ist tätigkeits- und 

fähigkeitsintensiv. Mittels seiner vielseitigen Techniken und Bewegungsanforderungen unterstützt es in 

hohem Maße die Herausbildung der körperlichen Fähigkeiten und Fertigkeiten. Mit Yoseikan Budo kann 

man einen Fitnesszustand erreichen, der nicht nur aus präventivmedizinischer Sicht empfehlenswert ist, 

sondern auch ein gutes Körpergefühl vermittelt und die Lebensqualität steigert. 



 

Ich hoffe, dass mit diesen Hinweisen ein Anstoß zu weiteren wertvollen Aktivitäten des 

Amateursportverein Nals Sektion Yoseikan Budo und zur sportlichen Betätigung möglichst vieler Nalser 

Bürgerinnen und Bürger gegeben wird. 

 

Dr. Romani Patuzzi 

Technischer Delegierter des Yosekan Budo Welverbandes 
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GESCHICHTE: 1993 - 2012 

1993 

Gründung der Sektion durch eine kleine Gruppe, welche dem Amateursportverein Nals als Sektion 

beitritt. Trainiert wurde zu diesem Zeitpunkt in der Turnhalle im Haus der Vereine in Nals, wo man eine 

Kinder- und Jugendgruppe, sowie eine Erwachsenen Gruppe hatte. Das Training fand auf Anhieb großen 

Anklang bei Jung und Alt. Die Sektion setzte sich die Kinder- und Jugendarbeit als oberstes Ziel. 

1994–1999  

Die Aktivität stieß in diesen Jahren auf immer größeres Interesse was sicherlich auch auf die sportlichen 

Höchstleistungen von Christian Malpaga bei den Weltmeisterschaften 1995 in der Schweiz (Brig) und 

1997 in Kanada (Quebek) zurückzuführen war. Die Teilnahme an verschiedenen Regional- und 

Italienmeisterschaften von weiteren Athleten unterstreicht die gute Arbeit der Sektion. Zu diesem 

Zeitpunkt wurden die Trainingsräumlichkeiten von der Turnhalle in Nals (wo ein ständiges Wegräumen 

der Trainingsmatten notwendig war) in die Kellerräume der Volksschule von Nals verlegt. Dort konnten 

die Matten liegen bleiben und die Nutzung der Kellerräume wurde der Sektion auf nicht genauer 

bestimmte Zeit zur Verfügung gestellt.  

2000  

Die Räumlichkeiten der Volksschule standen der Sektion von heute auf morgen nicht mehr zur 

Verfügung und die Sektion musste mit Hilfe der Gemeindeverwaltung eine so genannte Zwischenlösung 

finden. Als einzige Lösung wurde der ehemalige Gasthof „Sonnenwirt“ gefunden und die Sektion wurde 

vor eine scheinbar unlösbare Aufgabe gestellt: die Räumlichkeiten mussten über die Sommermonate so 

weit gebracht werden, um dass ein Fortfahren des Trainings dort überhaupt möglich wurde. Da die 

Sektion aber keine Mühen scheute und alle zusammen Hand anlegten, konnten die Räumlichkeiten so 

weit gebracht werden, dass man zu Beginn der neuen Trainingssaison mit dem Training beginnen 

konnte. 
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2001–2003 

Die gute und beständige Arbeit der Sektion macht sich in der stetig wachsenden Mitgliederzahl 

bemerkbar, man zählte bereits über 100 aktive Athleten. 

Nach dem Umzug in die “Notlösung” des Gebäudes des Ex-Gasthof Sonnenwirtes sind die 

Räumlichkeiten eine der Hauptproblematiken der Sektion. Die Trainingsräumlichkeiten entsprechen in 

keinster Weise den Sanitären- noch den Sicherheitsnormen einer Trainingsstätte. Ständiges Hinweisen 

auf die Notsituation von Seiten des Sektionsleiters werden jedoch von der Gemeindeverwaltung 

aufgrund anderer Dringlichkeitsprojekte (Bau des Gemeindehauses, Sanierung des Dorfplatzes, 

Sanierung des Schwimmbades...) zurückgewiesen. 

2004 

Trotz diverser bestehender Problematiken ließ sich die Sektion Yoseikan Budo Nals nicht entmutigen 

und es gelangen weitere sportliche Höchstleistungen auf internationalem Niveau wie z.B. der Gewinn 

des Europacups  in Coupvray – Paris.  Die Trainingsstruktur bleibt die gleiche und die Sektion sieht sich 

vor allem in den Wintermonaten vor akuten Problemen. Das Beheizen der Trainingsräumlichkeiten ist 

nahezu unmöglich, vor allem aufgrund der sich in einem desolaten Zustand befindlichen Fenstern. Vor 

allem für die Kinder-und Jugendarbeit sind diese Zustände äußerst bedenkenswert, da besonders die 

Heranwachsenden ein angemessenes Trainingsumfeld benötigen. 

2005-2006 

Das Interesse an der Aktivität kennt trotz der „schwierigen“ und nicht mehr zeitgemäßen 

Trainingsräumlichkeiten keinen Abbruch und die Sektion versucht weiterhin aus der recht prekären 

Situation das Beste zu machen. Es müssen immer wieder weitere „Sanierungen“ an der Halle gemacht 

werden – es wird ein Unterboden betoniert und es wird versucht einige Isolierungsmaßnahmen 

vorzunehmen. Es werden Vorhänge angebracht um die Fenster zu isolieren und all diese Maßnahmen 

werden wiederum von der Sektion in Eigenregie gemacht, wobei die Gemeinde einen Materialbeitrag 

gibt. 

2007 

Unser Sektionsleiter Christian Mair führte mehrere Gespräche mit dem Bürgermeister Herrn Franz 

Pircher, um eine mögliche Lösung für die Trainingsstätte des ASV Yoseikan Budo zu finden. Der 

Bürgermeister sieht für den Verein die Möglichkeit die Räumlichkeiten der derzeitigen Bibliothek und 

Musikkapelle im Vereinshaus der Gemeinde Nals  zu bekommen. Die Bibliothek würde - so der 

Bürgermeister - nach einem dementsprechenden Umbau in das Ex-Gasthaus Sonnenwirt, der derzeitig 

provisorischen Trainingseinrichtung für den Yoseikan Budo Verein, verlegt werden. Leider bestehen 

diese Zusagen auf rein mündlicher Basis. 
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In den Nebenräumen des Ex-Gasthof Sonnenwirt zieht der “Dartsclub Nals” ein. Dass hier weniger einer 

Sportaktivität nachgegangen als vielmehr gefeiert und Alkohol konsumiert wird sieht die Sektion als 

problematisch, und da in den angrenzenden Räumlichkeiten täglich Kinder und Jugendliche trainieren. 

Die Sektionsleitung setzt sich sogleich mit der Gemeindeverwaltung in Verbindung welche dem 

“Dartsclub Nals” die Räume in dem Ex-Sonnenwirt zur Verfügung gestellt hatte. Daraufhin wurde der 

Trainingsraum der Dartsspieler geschlossen (siehe Fotos wie die Gemeindestruktur hinterlassen wurde). 

Die Sektion Yoseikan Budo musste dabei sämtliche Stromkosten tragen welche in dieser Zeit verursacht 

wurden. 

2008 

Im Jahr 2008 zählt der Verein bereits 128 aktive Budokas, davon 56 Erwachsene. Die aktuellen 

Trainingsräume sind am Limit ihrer Kapazität, sei es von der Größe der Räumlichkeiten, vor allem aber 

aufgrund der fraglichen Sanitären Einrichtungen. 

Während eines Treffens mit Bürgermeister Franz Pircher, dem Vizepräsidenten des SVYB Herbert Fritz, 

dem Sektionsleiter Christian Mair, dem technischen Leiter Christian Malpaga und Florian 

Spechtenhauser wird die Hallensituation auf ein weiteres erläutert. Herbert Fritz hebt die Wichtigkeit 

der Tätigkeit des Yoseikan Budo hervor, speziell für Kinder aber auch für ältere Personen. Der 

Bürgermeister stimmt zu dass die aktuelle Trainingsstätte nur eine Notlösung und nicht ideal für die 

Tätigkeit ist. Ziel ist es die Bibliothek in in das Ex-Gasthaus Sonne zu verlegen wodurch für den Yoseikan 

Budo Verein die Räumlichkeiten der Bibliothek und Musikkapelle frei würden. Diese Lösung wird von 

allen Anwesenden gutgeheißen, auch deshalb weil die Struktur sich im Zentrum von Nals befindet und 

somit von Jugendlichen auch leicht zu Fuß bzw. mit dem Rad erreichbar ist. Der Bürgermeister teilt mit 

dass der Bau einer neuen Turnhalle Priorität hat. Dieser Bau sei allerdings bereits geplant und die 

Finanzierung dafür sollte bis 2009 stehen. 

2009 

Trotz wiederholter Gespräche des Vereinspräsidenten mit dem Bürgermeister und Sportspräsidenten 

Herrn Franz Pircher ist die Situation bezüglich der Räumlichkeiten unverändert. Zudem wurde der Keller 

des Gebäudes (unterhalb des Yoseikan Budo Trainingsraumes) einem Nalsner als “Stall” zur Verfügung 

gestellt, wo dieser Ziegen, Schweine, Hennen sowie Hasen unterbrachte. Dies führte zu einer nicht zu 

verachtenden Geruchbelästigung während der Trainingszeiten, welche auch durch mehrere Athleten 

beanstandet wurde. Die Vereinsleitung konnte diesen Zustand nicht weiterhin verantworten, zum einen 

dadurch dass Kinder und Jugendliche in diesen Räumen trainieren, aber auch deshalb weil die 

zahlreichen Athleten für diese Kurse bezahlt und dementsprechend ein Recht auf eine saubere und 

geruchsfreie Trainingshalle haben. Zudem zum nunmehr fast seit 10 Jahren bestehenden Problem der 

Trainingsstätte, mussten jetzt auch Gespräche zur Lösung der Geruchbelästigung zusammen mit dem 

Nalsner Bauer und dem Bürgermeister geführt werden, welche sich Anfangs als ziemlich schwierig 

gestalteten, hauptsächlich aufgrund der mangelnder Einsicht von Seiten des Bauers. 
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Bei einem weiteren Treffen mit dem Bürgermeister, Herbert Fritz und der Sektionsleitung des Yoseikan 

Budo wird nochmals über den aktuellen Stand der Hallensituation beraten. In diesem Zusammenhang 

verspricht der Bürgermeister   (anfang Oktober 2009) dass bis spätestens Ende November der Sektion 

ein Grundsatzdekret geschickt wird, welches bestätigt, dass die Räumlichkeiten im Vereinshaus nach 

dem Neubau der Turnhalle, der Verlegung der Bibliothek und des Probelokals der Musikkapelle, dem 

Verein zur Verfügung stehen. Ende November wurde die Sektion allerdings auf Dezember vertröstet und 

auf erneuter Nachfrage wurde versichert dass bis spätestens Weihnachten 2009 das Schreiben 

zugestellt werde. 

2010 

Nach nunmehr 10 Jahren trainiert der Yoseikan Budo Verein in der anfangs als “Notlösung” ausgelegten 

Trainingsstätte im Ex-Gasthaus “Sonnenwirt”. Im Mai des Jahres stehen die Gemeindewahlen auf dem 

Programm, wobei  der Bürgermeister bestätigt, dass er im Falle seiner Wiederwahl die Problematik der 

Halle für den ASV  Nals Sektion Yoseikan Budo im Gemeinderat vorlegen wird. Mit Ende des Jahres muss 

allerdings festgestellt werden, dass die Problematik noch immer nicht im Gemeinderat besprochen 

wurde und dementsprechend auch kein schriftlicher Beschluss vorliegt. Trotz dessen, bestätigt der 

Bürgermeister (mündlich) dass die Halle für den Verein bereits als zugesichert angesehen werden kann. 

Um dieses Problem nochmals vor Ort zu sensibilisieren organisiert die Vereinsleitung einen 

Lokalaugenschein für den 22. Dezember, wobei Vertreter der Gemeindeverwaltung, Herr Franz Pircher 

in Funktion des Sportsvereinspräsidenten, sowie Herr Herbert Fritz eingeladen werden. Aufgrund einer 

Absage seitens Franz Pircher an demselben Tag, wurde dieser Lokalaugenschein abgesagt. 

2011 

Trotz der dtändigen Schwierigkeiten bezüglich der Hallenstruktur lässt sich der ASV Nals Sektion 

Yoseikan Budo nicht entmutigen und arbeitet ständig weiter, um seinen Athleten ein bestmöglichstes 

Training zu gewähren. Dies macht sich wiederum sowohl bei Wettkämpfen bemerkbar, sowohl in der 

Tatsache, dass jetzt bereits 5 Athleten den Sprung in den Südtiroler Landeskader der Jugend geschafft 

haben. Auch schaffen es 2 Athelten in die Italienische Nationalmannschaft und vertreten diese in 

Frankreich und in der Schweiz. 

2012 

2 Athleten schaffen nun scheinbar unmögliches und es gelingt Ihnen vom Begründer des Yoseikan Budos 

(Hiroo Mochizuki) ausgewählt zu werden und schaffen die Aufnahme in die I.T.S. (International Teacher 

School). Für die beiden heißt es jetzt eine mehrjährige Ausbildung von der Familie Mochizuki zu erhalten 

und sind jetzt international anerkannte Techniker in der Kampfkunst Yoseikan Budo. Obwohl man in 

Bezug auf der neuen Trainingshalle immer wieder auf neue Schwierigkeiten stößt, so ist dies eine 

Auszeichnung für den ganzen ASV Nals. 
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SPORTLICHE ERFOLGE DER SEKTION IM JAHR 2010 

LANDESMEISTERSCHAFT  

Teamwettbewerb Senioren/U18 

9. ASV YB Nals 2 

 

Senioren Individuell -70 Kg 

5. Kurt Dalla Corte ASV YB Nals 

 

Senioren Individuell -85 Kg 

1. Juri Strumpflohner ASV YB Nals 

 

U18 Individuell Jungs -70Kg 

5. Lukas Innerebner ASV YB Nals 

6. Hannes Holzmann ASV YB Nals 

 

U14 Individuell Mädchen -50Kg 

9. Nadin Losso ASV Nals YB 

 

U14 Individuell Jungs -50Kg 

1. Klaus Holzmann ASV Nals YB   
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U11 Individuell Jungs -28Kg 

1. Niklas Andreaus ASV Nals YB   

3. Lukas Nocker ASV Nals YB   

 

U11 Individuell Jungs -40Kg 

7. Felix Rainer ASV Nals YB 

 

U11 Individuell Jungs -46Kg 

1. Andreas Botzner ASV Nals YB 

 

STERZINGER EMONO B TURNIER 2010 

(27/28. Februar in Sterzing) 

Teamwettbewerb Emono Senioren / U18 

10. ASV YB Nals 

YOSEIKAN BUDO REGIONALMEISTERSCHAFT 2010 – TRENTINO-SÜDTIROL 

(20. März 2010 in Meran) 

Senioren Individuell -70 Kg 

3. Kurt Dalla Corte ASV YB Nals 

 

Senioren Individuell -85 Kg 

3. Alan Scharer ASV YB Nals 

 

U14 Individuell Burschen -50Kg 

3. Klaus Holzmann ASV Nals YB 
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U11 Individuell Burschen -28Kg 

3. Lukas Nocker ASV Nals YB 

 

U11 Individuell Burschen -46Kg 

2. Andreas Botzner ASV Nals YB 

 

CAMPIONATO ITALIANO YOSEIKAN BUDO 2010 

(17/18. April in Monza) 

Senioren Individual-70 kg 

4. Kurt Dalla Corte ASV YB Nalles 

 

Senioren Individual-85 kg 

2. Juri Strumpflohner ASV YB Nalles 

 

Burschen -70 kg 

11. Hannes Holzmann ASV YB Nalles 

 

Jugend U14 

Burschen -50 kg 

4. Klaus Holzmann ASV Nalles YB 

 

Kinder U11 

Burschen -28 kg 

1. Niklas Andreaus ASV Nalles YB 
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Maschile -46 kg 

5. Andreas Botzner ASV Nalles YB 

 

EMONO Yoseikan 

Squadre Seniores Serie A 

4. ASV Nals YB (Juri Strumpflohner, Kurt Dalla Corte, Hannes Holzmann) 
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PROTOKOLLE ZUM THEMA HALLE 

In dieser Sektion werden sämtliche Protokolle der Sitzungen angeführt während deren die Problematik 

des Yoseikan Budo Dojos zur Aussprache kam. 
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PROT. NR.: 04/2007 

Datum: 17.09.2007 

Uhrzeit: 19.30 Uhr 

Nach Erfüllung der in den Sektionsstatuten, wurde für heute, im Büro der Sektion Yoseikan Budo Nals, 

die Mitglieder der Sektion Yoseikan Budo für die Vollversammlung in zweiter Einberufung eingeladen.  

(Erste Einberufung war am 17.09.07 um 19.00 Uhr) 

 

MAIR CHRISTIAN Sektionsleiter          

PLANER ELEONORA Vize- Sektionsleiterin   

SPECHTENHAUSER FLORIAN Kassier           

UNTERKIRCHER MARTINA Schriftführerin   

MALPAGA CHRISTIAN In seiner Funktion als 

beauftragter sportlich- 

technischer Leiter der Sektion- 

ohne Stimmrecht 

  

 Entschuldigt 

Abwesend 

Unentschuldigt 

Abwesend 

 

Außerdem waren folgende Mitglieder anwesend: Bernard Patrick, Thaler Thomas, Egger Barbara, 

Strumpflohner Juri 

 

Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit, übernimmt Mair Christian in seiner Eigenschaft als 

Sektionsleiter den Vorsitz. 

 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

Top 1 Verlesen und Genehmigung des Sitzungsprotokolls 01/2007 vom 22.05.2007 

Top 2 Tätigkeitsbericht der Saison 06/07 

Top 3 Buchhaltung 06/07  

Top 4 Aktivität, Stundenpläne und Handhabung Saison 07/08 

Top 5 Allfälliges 
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Der Sektionsvorstand 

In Kenntnis der positiven Gutachten hinsichtlich der administrativen, buchhalterischen, gesetzmäßigen 

und fachlichen Ordnungsmäßigkeit der in den Tagesordnungspunkten angeführten Beschlussvorlagen, 

welche diesem Protokoll beiliegen und fester Bestandteil desselben darstellen, 

TOP 1:  

alle anwesenden Vorstandsmitglieder mit dem Inhalt des Sitzungsprotokolls Nr. 01.2007 vom  

22.05.2007 einverstanden sind, 

beschließt man einstimmig durch Handerheben: 

TOP 2:  

Der Sektionsleiter liest den Tätigkeitsbericht der abgelaufenen Saison vor. Beschließt man einstimmig 

durch Handerheben den Tätigkeitsbericht zu genehmigen. 

TOP 3:  

Der SL präsentiert im Auftrag von Kassier Florian Spechtenhauser die Übersicht über die Ein- und 

Ausgaben der am 31.08.07 abgelaufenen Saison, sowie die Budgetplanung der bevorstehenden Saison. 

Auch werden die Unkostenbeiträge für den vom sportlich technischen Leiter vorgelegten Stundenplan 

vorgelegt, sowie der Mitgliedsbeitrag des SVYB, der Verbandsanmeldung Coni, MSP, AIBY und YWF. 

Beschließt man einstimmig durch Handerheben: Auch die Unkostenbeiträge und Mitgliedsbeiträge, 

werden einstimmig genehmigt. 

TOP 4:  

Der sportlich technische Leiter erklärt den Trainingsstundenplan und stellt den sportlichen Kalender 

sowie die bevorstehenden sportlichen Höhepunkte vor.  

Stundenpläne (Siehe Anlage).  

Weiters einige Höhepunkte der kommenden Saison: 

ein primäres Ziel unserer Sektion wird es sein weitere Trainer aus den eigenen Reihen zu gewinnen. 

Das letztes Jahr begonnene Yoseikan Budo Projekt mit Schulen und sozialen Institutionen wird weiter 

ausgebaut. 

Vorschlag ein einwöchiges Sommercamp für Kinder und Jugendlichen in Sirmian zu veranstalten. 

Beschließt man einstimmig durch Handerheben: 

Die Vorschau der Saison 07/08 zur Kenntnis zu nehmen sowie die Stundenpläne zu genehmigen. 

 

 



Infomappe Dojo Nals   Seite 17 

TOP 5:  

Man sucht Lösungen und Initiativen für eine neue Halle in Nals. Es werden hierbei bereits erste Ideen 

und Vorschläge besprochen. Ziel ist es in nächster Zukunft gezielt dieses Projekt in Angriff zu nehmen. 

 

Ende der Sitzung 21.30Uhr 

 

Der Schriftführer      Der Sektionsleiter 

Unterkircher Martina      Mair Christian 
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PROTOKOLL NR: 03/2008 

Prot.Nr. 

03/2008 

Sitzung vom 

20.09.2008 

Uhrzeit 

19.30 Uhr 

Nach Erfüllung der in den Sektionsstatuten, wurde für heute, im Büro der Sektion Yoseikan Budo Nals, 

die Mitglieder der Sektion Yoseikan Budo für die Vollversammlung dieser Sektion in zweiter Einberufung 

eingeladen.  (erste Einberufung war am 20.09.2008 um 19.00 Uhr) 

MAIR CHRISTIAN Sektionsleiter          

PLANER ELEONORA Vize- Sektionsleiterin   

SPECHTENHAUSER FLORIAN Kassier           

UNTERKIRCHER MARTINA Schriftführerin   

MALPAGA CHRISTIAN In seiner Funktion als beauftragter 

sportlich- technischer Leiter der 

Sektion- ohne Stimmrecht 

  

 Entschuldigt 

Abwesend 

Unentschuldigt 

Abwesend 

Außerdem waren folgende Mitglieder anwesend: Bernard Patrick, Thaler Thomas, Egger Barbara, 

Strumpflohner Juri, Prossliner Michael 

 

Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit, übernimmt Mair Christian in seiner Eigenschaft als 

Sektionsleiter den Vorsitz. 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

 

Top 1 Verlesen und Genehmigung des Sitzungsprotokolls 02/2008 vom 30.06.2008 

Top 2 Spesenrückvergütung Trainer – Kilometergeld 

Top 3 Situation Halle  

Top 4 Schulprojekte 
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Der Sektionsvorstand 

In Kenntnis der positiven Gutachten hinsichtlich der administrativen, buchhalterischen, gesetzmäßigen 

und fachlichen Ordnungsmäßigkeit der in den Tagesordnungspunkten angeführten Beschlussvorlagen, 

welche diesem Protokoll beiliegen und fester Bestandteil desselben darstellen, 

TOP 1:  

alle anwesenden Vorstandsmitglieder mit dem Inhalt des Sitzungsprotokolls Nr. 02.2008 vom 

30.06.2008 einverstanden sind. 

Der Sektionsleiter liest den Tätigkeitsbericht der Saison 2008 vor. 

Beschließt man einstimmig durch Handerheben: den Tätigkeitsbericht zu genehmigen. 

TOP 2: Spesenrückvergütung Trainer – Kilometergeld 

Der Kassier Spechtenhauser Florian schlägt vor, dass die Trainer und Übungsleiter bereits wie in der 

letzten Trainingssaioson Fahrtspesen für die Weiterbildung bei diversen Regionalen, Nationalen und 

Internationalen Fortbildungen von Seiten des Vereins Rückerstattet werden und es wird das selbe 

Abrechnungssystem wie bereits im Vorjahr angewandt – d.h. laut ACI Tabellen. 

Weiters erhalten die Trainer eine Vergütung die bis zu einer Höchstsumme von 7.500,00 € von der 

Steuer befreit ist. 

Beschließt man einstimmig durch Handerheben: 

TOP 3: Situation Halle  

Die Situation für den Bau einer neuen Halle ist sehr positiv – der Sektionsleiter Mair Christian sowie der 

technische Leiter Malpaga Christian haben bereits diverse Gespräche mit dem Bürgermeister geführt 

und der Standort ist jetzt bereits festgelegt, es ist die Bibliothek im Haus der Vereine. Weiter Treffen mit 

dem BM sowie dem Gemeindetechniker stehen noch an. 

Beschließt man einstimmig durch Handerheben: 

TOP 4: Schulprojekte  

Auch heuer wieder werden diverse Schulprojekte durchgeführt und zwar vom technischen Leiter Herrn 

Malpaga Christian – Volkschule Nals, Siebeneich und Terlan 

Ende der Sitzung 21.30Uhr 

 

Die Schriftführerin      Der Sektionsleiter 

Martina Unterkircher      Christian Mair 
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PROTOKOLL NR: 01/2009 

Prot.Nr. 

01/2009 

Sitzung vom 

23.01.2009 

Uhrzeit 

21.00 Uhr 

 

Nach Erfüllung der in den Sektionsstatuten, wurden für heute, im Büro der Sektion Yoseikan Budo Nals, 
der Ausschuss für eine Dringlichkeitssitzung betreffend die aktuelle Hallensituation einberufen. 

MAIR CHRISTIAN Sektionsleiter          

PLANER ELEONORA Vize- Sektionsleiterin X  

SPECHTENHAUSER FLORIAN Kassier           

UNTERKIRCHER MARTINA Schriftführerin   

MALPAGA CHRISTIAN In seiner Funktion als 

beauftragter sportlich- 

technischer Leiter der Sektion- 

ohne Stimmrecht 

  

 Entschuldigt 

Abwesend 

Unentschuldigt 

Abwesend 

 

Außerdem waren folgende Mitglieder anwesend: Bernard Patrick, Thaler Thomas, Egger Barbara, 

Strumpflohner Juri, Prossliner Michael 

 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

Top 1 Derzeitige Situation in der Struktur wo die Yoseikan Budo Kurse stattfinden 

 

TOP 1:  

die Situation bezüglich der derzeitigen Hallensituation ein Aussmass anzunehmen scheint, welches für 

unsere Sektion nicht mehr verständlich ist. Vor ca. 2 Monaten wurde es Herrn Roland gewährt, seine 

Tiere (Esel, Schweine, Hunde, Hühner usw.) im Gebäude Ex – Gasthof Sonne mit Einverständnis des BM 

Herrn Pircher Franz unterzubringen. Da wir jedoch im selben Gebäude unserer Kinder-, Jugend und auch 

Erwachsenen Kurse abhalten werden wir mit einer Situation konfrontiert die einer dringenden Lösung 

bedarf. Herr Roland hat mit einigen Vorgesprächen mit unserem Sektionsleiter Herrn Mair Christian 

vereinbart, dass er alle Vorkehrungen treffen wird, damit wir ohne Probleme unsere Kurse fortsetzen 
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können (Anbringung eines Stromzählers, das Freihalten des Parkplatzes, dafür Sorge zu tragen dass die 

zur Zeit mit Schnee bedeckten Parkplätze von Seiten der Gemeinde geräumt werden, usw.). da er jedoch 

bis zum heutigen Tage keine dieser Versprechen erfüllt hat, hat Christian Malpaga ein Gespräch mit 

Herrn Roland geführt auf Grund dessen wir dann auch um eine Aussprache beim Herrn Bürgermeister 

gebeten haben. (schriftlicher Antrag wurde von Christian Malpaga gestellt). 

Wir haben nun einen Lokalaugenschein durchgeführt und haben bedenkliche Situationen festgestellt: 

Geruch, Wärmeverlust durch nicht gut schließende Türen, Heuablagerung usw. – siehe dazu auch 

Fotomaterial). 

Da wir von Seiten der Eltern bereits vermehrt auf den Stallgeruch hingewiesen wurden und uns bereits 

die Frage gestellt wurde ob ihre Kinder denn jetzt in einem Stall trainieren müssen, sehen wir uns zum 

Handeln gezwungen.  

Als nächste Maßnahme wird ein Gespräch mit dem Bürgermeister gesucht und weitere Maßnahmen 

werden vorerst noch abgewartet. 

 

Ende der Sitzung 23.00Uhr 

 

Die Schriftführerin 

Martina Unterkircher 
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PROTOKOLL NR: 03/2009 

Prot.Nr. 

03/2009 

Sitzung vom 

16.07.2009 

Uhrzeit 

19.30 Uhr 

 

Nach Erfüllung der in den Sektionsstatuten, wurden für heute, im kleinen Versammlungssaal 

(Bühnenunterbau) in Nals, der Ausschuss für eine Außerordentliche Sitzung einberufen. 

Anwesend: 

Sportvereinspräsident und Bürgermeister Herr Pircher Franz 

MAIR CHRISTIAN Sektionsleiter   

SPECHTENHAUSER FLORIAN Kassier   

UNTERKIRCHER MARTINA Schriftführerin   

MALPAGA CHRISTIAN Technischer Leiter   

ALFI ROBERTO Mitarbeiter   

THALER THOMAS Mitarbeiter   

SCHWABL DANIEL Beirat   

DALLA CORTE KURT Beirat   

SPARBER SONJA Beirat x  

KARADAR JOHANNA Mitarbeiter   

EGGER BARBARA Mitarbeiter   

STRUMPFLOHNER JURI Makreting   

BERNARD PATRICK Beirat   

ABWESEND  ENTSCHULDIGT UNENTSCHULDIGT 

 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

Top 1 Begrüssung durch den Sektionsleiter 

Top 2 Tätigkeitsrückblick und Vorschau 
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Top 3 Trainingsräumlichkeiten 

Top 4 Allfälliges 

 

TOP 1 – Begrüssung durch den Sektionsleiter 

der Sektionsleiterbegrüßt alle Anwesenden und vor allem den Sportvereinspräsident und Bürgermeister 

Herrn Pircher Franz recht herzlich. 

TOP 2 – Tätigkeitsrückblick und Vorschau 

der Technische Leiter Herr Christian Malpaga äußert gleich am Anfang ein Lob an den Ausschuss und die 

gesamte Sektion  für die technischen Fortschritte, sowie die sportlichen Erfolge die gemacht wurden. 

Erwähnt werden hierbei auch die Athleten der Sektion Schwabl Daniel und Dalla Corte Kurt welche sich 

auf den DAN (Schwarzgurt) vorbereiten. Der Technische Leiter erwähnt, dass viele Bürger der Gemeinde 

Nals in der Sektion aktiv dabei sind, dass aber auch viele Athleten von außerhalb der Gemeinde 

kommen, was sicherlich für das Technische Niveau der Sektion spricht und somit auch eine Bereicherung 

darstellt. Er erwähnt in diesem Zusammenhang auch die Komplexität dieser Aktivität und erklärt, dass es 

sich beim Yoseikan um einen Breitensport handelt, den man bis ins hohe Alter ausüben kann. 

Ein weiterer wichtiger Punkt im Rückblick ist das Schulprojekt welches großen Anklang fand und bereits 

zum dritten Mal gemacht wurde. 

Die Sektion ist stets bemüht technisch auf den aktuellen Stand zu sein und so müssen alle Trainer und 

Assistenten jährlich eine Lizenzwidimierung machen, um den Grand als Trainer oder Assistent 

beizubehalten. 

Der Rückblick umfasst auch den Kinder- und Jugendbereich, welcher von Florian Spechtenhauser 

geleitet wird und er weist auf die Wichtigkeit einer Breitensportart in der heutigen Gesellschaft hin. Ein 

kurzer Überblick über die aktuelle Athletenzahl bei den Kindern und Jugendlichen wird gegeben, wobei 

auf die nicht optimalen Räumlichkeiten hingewiesen wird. Weiters werden die sportlichen Erfolge 

einiger Athleten bei regionalen und nationalen Meisterschaften erwähnt. Der Jugendtrainer erwähnt das 

Sommercamp, welches auch heuer wieder mit großer Begeisterung und einer regen Teilnehmerzahl 

abgehalten wurde. Wenn im Kindesalter Sport betrieben wird, so kann hierbei der Grundstein für ein 

leben langes Sporttreiben  gelegt werden.  

TOP 3 - Trainingsräumlichkeiten 

Der Sektionsleiter Mair Christian übernimmt das Wort und es wird erwähnt, dass bereits vor eineinhalb 

Jahren ein Treffen mit Herbert Fritz, dem Bürgermeister, dem technischen Leiter, dem Sektionsleiter 

und dem Kassier stattgefunden hat und die Sektion möchte nun Klarheit über die aktuelle Situation 

haben. Die Sektion Yoseikan Budo ist nunmehr seit 2000 in den Räumlichkeiten des Gasthof Sonne 

untergebracht und man möchte nun wissen ob wir weiterhin dort bleiben, eine Alternative geboten wird 

oder man doch die neuen Räumlichkeiten (wo zur Zeit noch die Bibliothek ist) wechseln kann. 

Der Bürgermeister erklärt, dass ein Sammelprojekt geplant ist was den Neubau einer Turnhalle, 

Bibliothek, Musikraum usw. doch fehlen derzeit noch die finanziellen Mittel zur Realisierung. Man ist 
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beim Beschluss der Schulbautenkommission aufgenommen worden, jedoch ohne Finanzierung. Die 

erfolgt erst, wenn alle bereits geplanten Projekte ausgeführt worden sind. Der Landeshauptmann Dr. 

Luis Durnwalder würde seine Unterstützung geben, und auch die Genehmigung vom Denkmalamt für 

die Umsiedlung der Bibliothek wäre bereits vorhanden, doch zur Zeit hängt alles noch bei der 

Schulbautenkommission. Die alternative die einmal in Betracht gezogen wurde, beim Vereinshaus 

aufzustocken ist nicht mehr, da dies zu kostspielig ist. 

Der Bürgermeister weist darauf hin, dass die Gemeinde auf Grund der ICI Freistellung bei 

Erstwohnungen und Garagen auf einen großen Teil von Einnahmen verzichten muss, und es sich hierbei 

um Gelder handelt, welche dann im Finanzierungshaushalt auch fehlen.      

Der Sektionsleiter Christian Mair möchte wissen, ob die Räumlichkeiten bei der Bibliothek und 

Musikraum definitiv für die Sektion Yoseikan Budo geplant sind, was der Bürgermeister dann auch 

bestätigen konnte. Weiters erklärt der Bürgermeister, dass die Gemeinde auch weiterhin die Sektion 

Yoseikan Budo unterstützen wird und in diesem Zuge auch erklärt, dass das Heizöl für die Heizung von 

der Gemeinde übernommen wird. 

TOP 4 - Allfälliges 

Christian Malpaga äußert sich zu den Vorfällen die es mit Roland bezüglich der Tiere, welche im „Stall“ 

des Gasthof Sonne untergebracht sind, gegeben hat und drückt seine Bedenken und seine Meinung 

bezüglich dieser Situation aus. Der Bürgermeister erklärt, dass es sich hierbei nur um eine 

vorübergehende Situation gehandelt hat, und dass Roland wahrscheinlich in den nächsten 2 Wochen die 

Räumlichkeiten mit seinen Tieren verlassen wird. 

Der Sektionsleiter bedankt sich noch einmal für das zahlreiche erscheinen und hofft auf eine weiterhin 

gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde und dem Sportverein Nals 

 

Ende der Sitzung:  21.00 Uhr 

Der Schriftführer     Der Sektionsleiter 

Florian Spechtenhauser     Christian Mair 
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PROTOKOLL NR: 01/2010 

Prot.Nr. 

01/2010 

Sitzung vom 

18.02.2010 

Uhrzeit 

19.00 Uhr 

 

Nach Erfüllung der in den Sektionsstatuten, wurde im Büro der Sektion Yoseikan Budo Nals, der 

Ausschuss der Sektion  Yoseikan Budo in zweiter Einberufung eingeladen.  (erste Einberufung war am 

18.02.2010 um 18.00 Uhr) 

MAIR CHRISTIAN Sektionsleiter          

SPARBER SONJA Schriftführerin   

SPECHTENHAUSER FLORIAN Kassier           

DELLA CORTE KURT Mitarbeiter   

MALPAGA CHRISTIAN Technischer Leiter   

 Entschuldigt 

Abwesend 

Unentschuldigt 

Abwesend 

 

Außerdem waren folgende Mitglieder anwesend: Bernard Patrick, Egger Barbara, Strumpflohner Juri, 

Hillebrand Andi. 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

Top 1 Begrüßung durch den Technischen Leiter 

Top 2 Rückblick 

Top 3 Situation Halle  

Top 4 Sommercamp 2010 

 

TOP 1:  

Der Technische Leiter Christian Malpaga begrüßt alle Anwesenden recht herzlich und bedankt sich für 

das zahlreiche Erscheinen. 
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TOP 2:  

Der Technische Leiter macht einen kurzen Rückblick auf die einzelnen Kurse in Nals, sowie in Lana. Im 

Cardio Kurs in Nals sind 9 Athleten und er weißt darauf hin, dass man hier eine Konstante, aber keinen 

Fortschritt verzeichnen kann. Der Aikido Kurs läuft mit 9 Teilnehmern gut, da man hier auch Teilnehmer 

hat, die Firmenbesitzer in Nals sind und somit Gesellschaftlich gewichtig sind. Die Kinder und 

Jugendkurse in Nals haben heuer einen leichten Rückgang, dafür sind in Lana und Mölten viele 

Teilnehmer. Die Sektion Yoseikan kann heuer somit auf 189 aktive Mitglieder verzeichnen. 

TOP 3:  

Die Situation für den Bau einer neuen Halle ist bedenklich, da nach zwei Jahren keine Veränderungen zu 

verzeichnen sind. Christian Malpaga versucht dem Ausschuss zu erklären, dass wenn man im 

technischen Bereich weiter gehen will, eine neue Trainingsstruktur unumgänglich ist. Er zeigt sein 

Diplom zum 4° Dan und erklärt, dass er mit dem technischen Niveau, das er inzwischen hat eine 

Perspektive (Sprich neue Halle) braucht um motiviert weiter zu machen, da er ansonsten keinen Sinn im 

Training in Nals sieht. Alle Beteiligten sagen, dass Sie Ihren Beitrag leisten wollen, um den Bau der neuen 

Halle voranzutreiben. Florian Spechtenhauser macht den Vorschlag, dass innerhalb eines Monats sich 

jeder einen Gedanken machen sollte, um die Situation ins positive zu verändern und bei der nächsten 

Sitzung einen Vorschlag bringen sollte, wie man in Zukunft weitermachen kann. Alle Beteiligten 

befürworten diesen Vorschlag und werden Vorschläge bringen. Es wird besprochen, dass bis zum 

heutigen Zeitpunkt nur mit BM Franz Pircher gesprochen wurde und man in Zukunft auch mit den 

restlichen Gemeindemitgliedern sprechen zu wollen. Es wird vereinbart, dass der Ausschuss in Zukunft, 

bevor man Tätig wird, sich gegenseitig alle Schritte per E – Mail mitteilt, damit keine Eigenaktionen 

gestartet werden.  

TOP 4: Sommercamp 2010  

Auch heuer wieder möchte man das Sommercamp für Kinder und Jugendliche machen und Patrick 

Bernard teilt dem Ausschuss mit, dass man das Camp heuer Ende Juli veranstalten möchte und 

appelliert an alle Trainer und Übungsleiter, auch heuer wieder am Camp teilzunehmen. Er wird einen 

Einladungsbrief aufsetzen und wenn sich genügend Teilnehmer melden, wird das Camp wieder 

organisiert. 

 

Ende der Situng: 19.30 Uhr 

Der Schriftführer     Der Sektionsleiter 

Sparber Sonja      Christian Mair 
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PROTOKOLL NR: 02/2010 

Prot.Nr 

02/2010 

Sitzung vom 

15.10.2010 

Uhrzeit 

21.30 Uhr 

 

Name Funktion Entschuldigt 

abwesend 

Unentschuldigt 

abwesend 

Mair Christian Sektionsleiter   

Sparber Sonja Schriftführerin x  

Spechtenhauser Florian Kassier   

Alfi Roberto Mitarbeiter   

Strumpflohner Juri Mitarbeiter   

Karadar Johanna Mitarbeiter   

Egger Barbara Mitarbeiter   

Dalla Corte Kurt Mitarbeiter   

Hillebrand Andi Mitarbeiter   

Bernard Patrick Mitarbeiter x  

Thaler Thomas Mitarbeiter   

 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

Top 1 Begrüßung durch den Sektionsleiter 

Top 2 Verlesung des letzten Protokolls 

Top 3 Genehmigung Unkostenbeiträge 

Top 4 

Top 5 

Top 6 

Heizöl 

Situation Halle 

Allfälliges 
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TOP 1: Begrüßung durch den Sektionsleiter 

Der Sektionsleiter begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. 

TOP 2: Verlesung des letzten Protokolls 

Der Sektionsleiter verliest das Protokoll der letzten Sitzung und es wird von allen Anwesenden 

einstimmig genehmigt.  

TOP 3: Genehmigung Unkostenbeiträge 

Die Beiträge für die Trainingssaison 2010/11 werden von allen Anwesenden einstimmig genehmigt, 

wobei erneut die Einführung des Family Pass als eine sehr gute Idee erwähnt wurde, da man durch diese 

Aktion einige Familien dazu aktivieren konnte, alle Familienmitglieder in den verschiedenen Kursen 

einzuschreiben. 

TOP 4: Heizöl 

Der Sektionsleiter Mair Christian teilt mit, dass er nach Absprache mit Bürgermeister Herrn Pircher Franz 

die Gemeinde sich dazu bereit erklärt hat, die Heizölspesen für die Sektion Yoseikan Budo zu 

übernehmen. Die Gemeinde tankt jetzt erstmals 500 Liter Heizöl und im Jänner 2011 wird nochmals 

erneut getankt, damit wir für die Trainingssaison 2010/11 ausreichend Heizöl haben. 

TOP 5: Situation Halle 

Bei der Hallensituation haben sich keine nennenswerten Neuerungen ergeben. Florian Spechtenhauser 

hat sich mit Herrn Fritz Herbert getroffen, welcher ihm mitgeteilt hat, dass er mit BM Herrn Pircher 

Franz in Bozen gesprochen hat und dieser ihm mitgeteilt hat, dass alles nach Plan läuft und die Sektion 

Yoseikan Budo ihren Platz bei der derzeitigen Bibliothek erhalten wird. Da wir aber nach wie vor nichts 

Schriftliches haben ist das Streben der Sektion, hierfür einen schriftlichen Beschluss von Seiten der 

Gemeinde zu erhalten. Mair Christian erwähnt, dass im November 2010 (Mitte bzw. Ende) die nächste 

Gemeinderatssitzung stattfindet und das Hallenproblem unserer Sektion in diesem Zusammenhang 

erwähnt werden soll.  

Mair Christian und Florian Spechtenhauser wollen im Vorfeld klären, ob der restliche 

Gemeindeausschuss von unserer prekären Situation in Kenntnis gesetzt wurde, oder ob der BM 

eigenständig die Entscheidungen hierfür trifft. 

TOP 6: Allfälliges 

Alfi Roberto erklärt, dass bezüglich einer Anmeldung und Versicherung für Übungsleiter im Yoseikan 

Budo sich keine Neuerungen ergeben haben und dass er sich weiterhin informieren will, wann und 

welche Änderungen sich hierfür ergeben. 

Weiters werden noch die verschiedenen Projekte (Schulprojekte) besprochen, welche die Sektion 

2010/11 abhalten wird. Hierbei werden die Schulprojekte in Mölten, Saltaus und Lana erwähnt, welches 

im Rahmen dieser Sitzung einstimmig genehmigt werden. 

 



Infomappe Dojo Nals   Seite 29 

Der Schriftführer      Der Sektionsleiter 

Sparber Sonja  

i.V. Florian Spechtenhauser     Christian Mair 
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PROTOKOLL NR: 01/2011 

Prot.Nr. 

01/2011 

Sitzung vom 

19.01.2011 

Uhrzeit 

21.30 Uhr 

 

Name Funktion Entschuldigt 

abwesend 

Unentschuldigt 

abwesend 

Mair Christian Sektionsleiter   

Sparber Sonja Schriftführerin x  

Spechtenhauser Florian Kassier   

Alfi Roberto Mitarbeiter   

Strumpflohner Juri Mitarbeiter   

Karadar Johanna Mitarbeiter   

Egger Barbara Mitarbeiter x  

Dalla Corte Kurt Mitarbeiter x  

Hillebrand Andi Mitarbeiter   

Bernard Patrick Mitarbeiter   

Thaler Thomas Mitarbeiter   

 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

TOP 1 Begrüßung durch den Sektionsleiter 

TOP 2 Verlesung des letzten Protokolls 

TOP 3 Sponsoren 

TOP 4 Situation Halle 

TOP 5 Verantwortlichkeiten Ausschussmitglieder 

TOP 6 Allfälliges 
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TOP 1: Begrüßung durch den Sektionsleiter 

Der Sektionsleiter begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. 

TOP 2: Verlesung des letzten Protokolls 

Der Sektionsleiter verliest das Protokoll der letzten Sitzung und es wird von allen Anwesenden 

einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Sponsoren 

Einige der Sponsoren welche noch in Form von Plakaten in der Halle sowie auf der Webseite 

aufscheinen sind nicht mehr aktuell. 

Andi Hillebrand – als Sponsor „G-Store“ – spricht hierbei die Problematik einer korrekt ausgestellten 

Rechnung von Seiten des Vereins an. Solange dies nicht erfolgt, kann er keine Sponsoring-gelder mehr 

überweisen. 

Florian Spechtenhauser erwähnt die Schwierigkeit Sponsoren zu finden und bittet den Ausschuss hier 

Vorschläge vorzubringen um dem entgegenzuwirken. Viele der vorherigen Sponsoren waren 

hauptsächlich Personen welche selbst in der Halle trainiert hatten. Mit jenen Sponsoren – so 

Spechtenhauser – wurde ein Sponsor-Betrag von 500€ vereinbart. 

Als möglichen Verbesserungsvorschlag bringt Hillebrand die Möglichkeit vor, den Betrag auf 200€ 

herabzusetzen und dementsprechend mehrere Sponsoren zu finden. Egger Barbara fragt nach der 

Gegenleistung welche die Sponsoren durch ihren Beitrag erhalten. Die Sichtbarkeit ist zur Zeit 

hauptsächlich durch Plakate im Halleneingangsbereich sowie auf der Webseite (Strumpflohner) des 

Vereins zu finden. Florian Spechtenhauser erwähnt dass vor allem Sponsoren über die Eltern von 

Kindern welche in der Halle trainieren gefunden werden könnten. Diese hätten am ehesten das 

Interesse dort zu investieren wo ihre Kinder einen Nutzen daraus ziehen. 

TOP 4: Situation Halle 

Bezüglich der Hallensituation hat Spechtenhauser seit der letzten Sitzung vermehrt versucht Herrn Fritz 

zu erreichen. Dieser hat erklärt dass er nicht imstande war den Bürgermeister für eine Aussprache und 

einen Lokalaugenschein zu erreichen. Spechtenhauser äußert die Vermutung dass Fritz sich 

möglicherweise nicht mehr so aktiv an der Sache beteiligen möchte und man deshalb verstärkt 

versuchen muss so schnell wie möglich unsere Anträge durchzubringen. Von Seiten des Bürgermeisters 

besteht keine Notwendigkeit für einen solchen Lokalaugenschein in der Halle. 

Spechtenhauser erwähnt zudem dass ein weiterer kritischer Punkt die Säulen sind, welche sich in der 

potenziellen neuen Trainingshalle befinden. Der Bürgermeister hat bei der letzten Sportvereinsitzung 

seine Bedenken darüber geäußert. Der Ausschuss sowie der technische Leiter Christian Malpaga sehen 

allerdings die Entfernung dieser Säule als Grundvoraussetzung für die Nutzung der Räumlichkeit als 

Trainingshalle. 

Es sollte hier – laut Spechtenhauser – möglichst ein Gutachten und Kostenvoranschlag eines Statikers 

eingeholt werden. 
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Mair bekräftigt dass der Bürgermeister ihm wiederholt die Halle zugesichert hat. Allerdings besteht hier 

die Problematik der mündlichen und keiner schriftlichen Zusage oder Festlegung eines Projektes von 

Seiten der Gemeinde. 

Roberto Alfi erklärt nochmals, dass eine neue Halle von oberster Priorität ist. Der aktuelle Zustand, vor 

allem in den kalten Wintermonaten beeinträchtigt das Cardio- sowie Aikidotraining stark. So ist die 

Ausführung bestimmter Übungen (z.B. Bodentechniken) aufgrund des extrem kalten Bodens nicht 

möglich. 

Bernard Patrick meldet sich hier zusammen mit Mair Christian sich für eine evtl. Boden- bzw. 

Stromheizung zu informieren. Eine mögliche Lösung wären Heizmatten oder „Heizschläuche“. 

Alfi meint, dass die Stromkosten evtl. von der Gemeinde übernommen werden könnten, auch deshalb, 

weil dies bereits (so Spechtenhauser) bei der Sektion Fußball so gemacht wird, trotz viel höherer Kosten 

und Schulden innerhalb der Sektion. 

TOP 5: Verantwortlichkeiten Ausschussmitglieder 

Mair sagt, dass es nötig ist genaue Verantwortlichkeiten innerhalb der Ausschussmitglieder festzulegen 

um sich besser zu organisieren. Hierbei sollen für die jeweiligen Bereiche Personen vorgeschlagen 

werden, welche als Ansprechpartner fungieren und die Koordinierung im entsprechenden Bereich 

übernehmen. Es wurden folgende Bereiche festgelegt: 

Schriftführer 

Juri Strumpflohner meldet sich hier und löst somit die bisherige Schriftführerin Sonia Sparber ab. 

Kassier 

Florian Spechtenhauser meldet sich als Kassier. 

Instandhaltung Halle 

Patrick meldet sich hier als Ansprechpartner für entsprechende Defekte und Instandhaltungsarbeiten. 

Materialanforderungen 

Andi Hillebrand erkärt sich hier bereit, diesen Bereich zu übernehmen. Zudem erwähnt er hier, dass die 

derzeitigen Waffen (Combo,..., Tchobo) sich nicht mehr in dem besten Zustand befinden und zudem 

keine homologierten Geräte sind. Er schlägt vor, dass man hier schauen müsste über den Verein Waffen 

anzukaufen. Diese sollten aber primär für die Arbeit mit den Kindern genommen werden, während sich 

die Erwachsenen (auch beim Omote-Training) selbst ihre Waffen besorgen sollten. Alfi Roberto arbeitet 

hier mit und kümmert sich um die Problematik der Materialanforderung in Zusammenhang mit 

eventuellen Beiträgen von Seiten der öffentlichen Hand. 

Florian Spechtenhauser bringt hier den Vorschlag ein, möglicherweise Waffen über die Sponsoren 

anzukaufen. 
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Wettkämpfe 

Juri Strumpflohner meldet sich hier als Koordinator für die Einschreibungen der Wettkämpfe. Es sollen 

zudem Hannes Holzmann und Lukas Innerebner mehr eingebunden werden. 

Pressearbeit 

Dieser Bereich umfasst das Verfassen und die Verarbeitung von Artikeln für das Dorfblatt um dort 

ständig vorhanden zu sein. Thomas Thaler sowie Karadar Johanna erkären sich hier bereit mitzuarbeiten. 

Technische Leitung 

Diese wird wie bisher von Christian Malpaga übernommen. 

TOP 6: Allfälliges 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, schließt der Sektionsleiter die Sitzung um 23:00 Uhr. 

 

Der Schriftführer     Der Sektionsleiter 

Juri Strumpflohner     Christian Mair 
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PROTOKOLL NR: 04/2011 

Prot.Nr. 

04/2011 

Sitzung vom 

25.11.2011 

Uhrzeit 

21.45 Uhr 

 

Name Funktion Entschuldigt 

abwesend 

Unentschuldigt 

abwesend 

Mair Christian Sektionsleiter   

Strumpflohner Juri Schriftführer   

Alfi Roberto Mitarbeiter   

Karadar Johanna Mitarbeiter   

Egger Barbara Mitarbeiter   

Hillebrand Andi Mitarbeiter x  

Bernard Patrick Mitarbeiter   

Thaler Thomas Mitarbeiter   

Spechtenhauser Florian Kassier   

Malpaga Christian Tech. Leiter   

 

 

Behandelt werden folgende Tagesordnungspunkte: 

TOP 1 Problematik: aktuelle Trainingshalle 

TOP 2 Aktuelle Situation bzgl. der neuen, geplanten Trainingsstätte 

TOP 3 Problem „Säulen“ – Informationen zur Statik 

TOP 4 Neuwahlen Ausschuss 

TOP 5 Allfälliges 
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TOP 1: Problematik: aktuelle Trainingshalle 

Roberto Alfi ruft den Ausschuss zusammen und macht erneut auf die zunehmende Problematik mit der 

alten Halle aufmerksam. Am Dienstag, 22.11.2011 nahmen die Athleten mit Socken und Jacken in der 

eiskalten Halle an der Trainingsstunde teil. Grund dafür die veraltete Heizanlage welche täglich Stunden 

vor dem effektiven Training manuell eingeschaltet werden muss. Zudem, trotz vorangegangenen, 

mehrmaligen Hinweisen gegenüber der Gemeinde das Heizöl nachzutanken, wurde die Sektion stets 

vertröstet. Nach dem Vorfall am 22.11. wurde das Auffüllen des Heizöls auf Eigeninitiative der Sektion 

vorgenommen da ansonsten das Weiterführen des Trainings nicht mehr gegeben wäre. 

TOP 2: Aktuelle Situation bzgl. der neuen, geplanten Trainingsstätte 

Florian Spechtenhauser teilt die aktuellen Informationen zur neuen Trainingshalle dem Ausschuss mit. 

TOP 3: Problem „Säulen“ – Informationen zur Statik 

Zudem weist Spechtenhauser auf die Problematik der Säulen in der geplanten neuen Trainingshalle hin. 

Diese behindern nicht nur den Ablauf eines Trainings sondern stellen auch eine potentielle Gefahr für 

die Athleten während des Trainings dar. Dies wurde bereits zusammen mit dem Bürgermeister 

besprochen welcher zugesichert hatte dass die Säulen entfernt werden würden. 

Um weitere Informationen einzuholen hat sich Spechtenhauser dem Statiker Ing. Oberdörfer Wolfgang 

die derzeitige Situation unterbreitet. Nach ersten Informationen sind diese Säulen Trägersäulen wobei 

eine der beiden unter einer Last von Schätzungsweise 57 Tonnen Gewicht steht. Trotz dessen ist es 

möglich nach Anwendung verschiedener Techniken diese Säulen zu entfernen. Allerdings ist dies mit 

teils hohen Kosten verbunden. 

Es wird deshalb beschlossen ein Treffen mit dem Sportvereinspräsidenten Pircher Franz innerhalb der 

nächsten 2 Wochen zu vereinbaren. 

TOP 4: Neuwahlen Ausschuss 

Christian Malpaga erklärt dass es für die Koordination und Verfolgung der Planung und Gestaltung des 

Projektes „Neues Yoseikan Budo Dojo“ einen tatkräftigen Ausschuss benötigt welcher die notwendige 

Energie aufbringen kann. Er schlägt deshalb vor dass der Ausschuss samt technischem Leiter zurücktritt 

und Neuwahlen im Jänner 2012 abgehalten werden. 

TOP 5: Allfälliges 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, wird die Sitzung um 23:00 geschlossen. 

 

Der Schriftführer     Der Sektionsleiter 

Juri Strumpflohner     Christian Mair 
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PROTOKOLL NR: 01/2012 

Datum: 13.01.2012 

Beginn: 21:45 

Ende: 23:00  

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Christian Mair,  Florian Spechtenhauser, Roberto Alfi, Barbara Egger, Johanna Karadar 

 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Halle letzter Stand 

TOP 2 Vorbereitung Generalversammlung 

TOP 3 Neuwahlen 

 

TOP 1: Halle letzer Stand 

Patrick Bernard und der Sektionsleiter Mair Christian berichten über den letzten Stand bezüglich der 

neuen geplanten Trainingshalle. Zusammen mit dem technischen Leiter Christian Malpaga und dem 

Sektionsleiter Mair Christian hat ein Treffen mit dem Bürgermeister stattgefunden, wobei nochmals die 

Problematik mit der neuen Halle, im speziellen bezüglich der Entfernung der Trägersäulen und der damit 

verbundenen Finanzierung aufgegriffen wurde. Laut Gespräch mit dem Bürgermeister ist die 

Finanzierung der Halle gesichert und auch bereits das Entfernen der Säulen darin vorgesehen. 

TOP 2: Vorbereitung Generalversammlung 

Patrick Bernard macht auf die bevorstehende Generalversammlung am 01.02.2012 aufmerksam und 

legt einen ersten möglichen Entwurf einer Einladung für dieselbe mit folgenden Tagesordnungspunkten 

vor: 

- Begrüßung durch den Präsidenten und dem Sektionsleiter 

- Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung 

- Bericht des Sektionsleiters 

- Bericht des technischen Leiters 

- Kassabericht und Entlastung des Kassiers 

- Tätigkeitsbericht 2011 

- Tätigkeitsvorschau 2012 
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- Neuwahlen 

- Situation der Trainingshalle 

- Allfälliges 

Bernard würde es begrüßen wenn die Vorbereitungsaufgaben zwischen den Ausschussmitgliedern 

aufgeteilt würden sodass die Arbeiten nicht einzelne Personen erledigen müssen. Somit wird folgendes 

beschlossen: 

Bericht des Sektionsleiters und des technischen Leiters: 

Dies wird von Christian Malpaga und Christian Mair zusammengestellt 

Kassabericht 

Roberto Alfi und Florian Spechtenhauser kümmern sich um den Kassabericht 

Tätigkeitsbericht 2011, Tätigkeitsvorschau 2012 

Christian Malpaga wird den Bericht 2011 bzw. Vorschau 2012 bezüglich der technischen Punkte 

vornehmen. Christian Mair übernimmt jene Thematiken welche unter seine Aufgabe als Sektionsleiter 

fallen. 

Patrick Bernard wird zusammen mit Christian Malpaga die Punkte bezüglich der neuen Trainingshalle 

verfassen. 

Es wird zudem beschlossen dass während der Generalversammlung eine PowerPoint Präsentation von 

Juri Strumpflohner vorbereitet wird. Dazu sollen ihm die einzelnen Personen ihre Berichte zuschicken 

dass diese dann in die Präsentation einfließen können. Andi Hillebrand kümmert sich um die technische 

Realisierung, sprich Beamer. 

TOP 3: Neuwahlen 

Zusammen mit der Generalversammlung finden auch die Neuwahlen des Ausschusses statt. Sämtliche 

Ausschussmitglieder sowie auch der technische Leiter Malpaga treten von ihrem derzeitigen Amt 

zurück. 

Barbara Egger, Johanna Karadar, Florian Spechtenhauser und Juri Strumpflohner äußern explizit dass sie 

gerne wieder bereit sind sich als Ausschussmitglied zur Verfügung zu stellen. Patrick Bernard möchte 

nicht mehr als Ausschussmitglied kandidieren, würde aber als Beirat und Mitarbeiter wieder zur 

Verfügung stehen. Andi Hillebrand möchte nicht mehr kandidieren. 

Es wird zudem geäußert dass es möglich ist vor der Generalversammlung eine eventuelle Kandidierung 

für den Ausschuss bekanntzugeben. 

 

Der Schriftführer       Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Strumpflohner Juri)       (Mair Christian) 
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PROTOKOLL NR: 03/2012 

Datum: 10.02.2012 

Beginn: 18:45 

Ende: 19:30 

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Christian Mair,  Florian Spechtenhauser, Roberto Alfi, Barbara Egger, Johanna Karadar 

 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Barbehebungen 

TOP 2 Reiserückvergütung Trainer 

TOP 3 Internettarif 

TOP 4 Heizung Dojo 

TOP 5 Projekt „Neue Trainingshalle“ 

TOP 6 Ernennung Vizesektionsleiter 

TOP 7 Ausbezahlung Trainer Nals 

TOP 8 Einschreibungen Trainingssaison 2012/2013 

TOP 9 Materialanforderungen und Problematik des nicht homologierten Materials 

TOP 10 Kursplanung 

TOP 11 Allfälliges 

 

TOP 1: Barbehebungen 

Es dürfen in Zukunft keine Barbehebungen mehr durchgeführt werden, es sei denn durch Vorlage einer 

Rechnung oder eines Kassabelegs. Es wird eine zweite Karte fürs Internetbanking beantragt. 

TOP 2: Reiserückvergütung Trainer 

Roberto informiert sich ob es möglich ist, einen bzw zwei Telepässe für einen Verein zu beantragen und 

ob das Mehrkosten mit sich bringt. 

TOP 3: Internettarif 

Des weiters informiert sich Roberto über einen günstigen Internettarif. 
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TOP 4: Heizung Dojo 

Da es immer wieder zu Problemen bei der Heizung des Dojos kommt, kümmert sich Christian darum, 

einen neuen Timer zu besorgen und Florian setzt einen Brief bezüglich neuem Heizöls auf, der an den 

Bürgermeister geschickt wird. 

TOP 5: Projekt „Neue Trainingshalle“ 

Es ist eine Fotovoltaikanlage auf dem Dach unserer zukünftigen Trainingshalle genehmigt worden, wir 

werden uns beim Bürgermeister darüber informieren ob dadurch Probleme für unser Projekt entstehen 

können. 

TOP 6: Ernennung Vizesektionsleiter 

Die Stelle des Vizesektionsleiters übernehemen Barbara und Johanna gemeinsam. Des weiteren wird 

darüber entschieden, dass sie eine Stimme zusammen haben. Bei Abwesenheit von einer, hat die andere 

das volle Stimmrecht. 

TOP 7: Ausbezahlung Trainer Nals 

Es wird darüber gesprochen, dass diejenigen Trainer, die Kurse halten, diese in zwei Raten ausbezahlt 

bekommen, des weiteren bekommen Christian Malpaga und Florian die Fortbildungen und Fahrten 

vergütet. 

TOP 8: Einschreibungen Trainingssaison 2012/2013 

Für die nächte Trainingssaison wird beschlossen, dass die Einschreibung aus versicherungstechnischen 

Gründen sofort unterschrieben abzugeben ist und die Einzahlung des Unkostenbeitrags innerhalb von 2 

Wochen zu machen ist, ansonsten wird der Athlet vom Training ausgeschlossen. 

TOP 9: Materialanforderungen und Problematik des nicht homologierten Materials 

Für das Dojo Nals wird fürs Kindertraining neues Material benötigt, das in einem Kasten untergebracht 

wird, die Anfrage dafür übernimmt Florian. 

Da es sich bei den zu Verfügung stehenden Waffen nicht um homologiertes Material handelt, wird 

darüber ein Schild angebracht, dass diese nur auf eigene Gefahr benützt werden dürfen. 

TOP 10: Kursplanung 

Roberto hat den Vorschlag vorgebracht, dass wir immer eine 2 Jahres Vorausplanung machen. 

Kursplanung: 

- neue Kurse werden erst in der neuen Halle angeboten  

- im Sommer könnte eine Vorführung gemacht werden 

- zudem könnte ein kostenloser Selbstverteidigungskurs für Frauen von Nals angeboten werden 

(2 mal 3-4 Stunden). 
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TOP 11: Allfälliges 

Nächstes Jahr feiert der Verein sein 20-jähriges Bestehen, Florian hat vorgeschlagen, nicht nur ein Fest 

zu veranstalten, sondern mehrmals übers ganze Jahr verteilt was zu organisieren. 

Wir möchten uns darüber informieren ob eine Zusammenarbeit mit dem Jugenddienst möglich ist. 

Der Ausschuss wird Hilli darum bitten, dass er sich weiterhin um den Verkauf des Materials kümmert. 

 

Die stellvertr. Schriftführerin      Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Karadar Johanna)       (Mair Christian) 
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PROTOKOLL NR: 04/2012 

Datum: 27.04.2012 

Beginn: 21:30 

Ende: 22:00 

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Florian Spechtenhauser, Johanna Karadar, Barbara Egger, Juri Strumpflohner 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Sommertraining 

TOP 2 „Neue Halle“ 

TOP 3 20 jähriges Jubiläum 

TOP 4 Allfälliges 

TOP 1: Sommertraining 

Das Sommertraining soll in den 3 Dojos Eppan, Nals und Lana abwechselnd abgehalten werden. Laut 

Florian ist zu schauen ob auch die Eppaner Athleten aktiv am Sommertraining teilnehmen, andernfalls 

würde das Abhalten des Trainings in Eppan entfallen. Zudem sollte das Training nur im Juni, Juli und 

September gemacht werden. August ist meistens nicht ideal da viele in den Ferien sind bzw. wegen der 

Feiertage. Bei den Trainings sollte kein explizites Thema angeschlagen werden, sondern der jeweilige 

Trainier kann sein Thema selbst entscheiden. 

TOP 2: „Neue Halle“ 

Laut Florian steht mit nächster Woche das definitive Projekt zur neuen Halle. Als Zwischenlösung könnte 

das Vereinshaus (während des Umzugs) in Frage kommen. 

TOP 3: 20 jähriges Jubiläum 

Florian schlägt vor dass man sich damit beschäftigt eine Reihe von Tätigkeiten zu planen in Bezug auf 

das Jahr 2013 in welchem der ASV Yoseikan Budo sein 20 jähriges Bestehen feiert. Dazu gehört die 

Ausarbeitung einer Broschüre und der Chronik des Vereins. Hier könnte die bestehende Broschüre neu 

überarbeitet und ausgebaut werden. Johanna würde sich eventuell zur Verfügung stellen diese 

Broschüre ins italienische zu Übersetzen. 

TOP 4: Allfälliges 

Nichts zu vermelden. 

Der Schriftführer       Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Strumpflohner Juri)       (Mair Christian) 
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PROTOKOLL NR: 05/2012 

Datum: 18.05.2012 

Beginn: 18:45 

Ende: 19:30 

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Florian Spechtenhauser, Roberto Alfi, Johanna Karadar, Barbara Egger 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Aufführung im Sommer 2012 

TOP 2 „Neue Halle“ 

TOP 3 Vorbereitung 20 Jahre ASV Nals 

TOP 4 Allfälliges 

 

TOP 1: Aufführung im Sommer 2012 

Als Termin für die Aufführung des ASV Nals Sektion Yoseikan Budo wurde der 06. Juli 2012 gewählt, da 

an diesen Datum ein Open Air Konzert in Nals stattfindet und voraussichtlich viele Besucher sind. Als 

Verantwortlicher für die Aufführung wurde Juri Strumpflohner gewählt. Die Aufführung soll folgende 

Punkte beinhalten: 

- Kinder- und Jugendtraining 

- Randori 

- Cardiotraining 

TOP 2: „Neue Halle“ 

Informationen sammeln zu folgenden Punkten: 

- Wann beginnen die Arbeiten bei der Halle wo wir zur Zeit trainieren 

- Wo können wir dann weiter trainieren 

- Allgemeine Infos zur neuen Halle 

TOP 3: Vorbereitung 20 Jahre ASV Nals 

Zum 20 Jubiläum des ASV Nals Sektion Yoseikan Budo, welches nächstes Jahr begangen wird wurden 

folgende Vorschläge gemacht: 

- Wettkampf für Kinder veranstalten 
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- Mehrere Tage der offenen Tür machen 

- Überlegen ob wir ein Fest veranstalten (nachfragen wie das mit SIAE funktioniert) 

TOP 4: Allfälliges 

Nichts zu vermelden. 

Die stellvertr. Schriftführerin      Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Egger Barbara)        (Mair Christian) 
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PROTOKOLL NR: 06/2012 

Datum: 21.08.2012 

Beginn: 19:30 

Ende: 21:30 

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Barbara Egger, Roberto Alfi, Karadar Johanna, Mair Christian, Juri Strumpflohner 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Neue Halle 

TOP 2 Bestätigung Beiträge der Mitglieder 

TOP 3 Bestätigung der Kurse  

TOP 4 Rabatte – Familienkarte  

TOP 5 Mitgliederbeiträge – Einzahlung auf Raten 

TOP 6 Trainingsmaterial 

TOP 7 Gemeinde – Heiztank 

TOP 8 Vorbereitung der Trainingshalle für die Saison 

TOP 9 Fahrspesen und Spesenrückvergütung 

TOP 10 Beiträge Kürzungen? 

TOP 11 Stage mit Mitchi Mochizuki in Eppan 

TOP 12 Ideen Feier 20 jähr. Jubliäum 

TOP 13 Einladungen neue Trainingssaison 

TOP 14 Allfälliges 

 

TOP 1: Neue Halle 

Zur neuen Trainingshalle gibt es momentan keine weiteren Neuerungen. Mair Christian wird sich 

demnächst nochmals mit dem Bürgermeister in Verbindung setzen um zu verstehen auf welchem Stand 

das Projekt sich befindet. Zudem sollte dies auch über dem schriftlichen Weg in Form eines Briefes 

gemacht werden. Strumpflohner Juri wird sich darum kümmern eine erste Version des Briefes 

aufzusetzen. 

 



Infomappe Dojo Nals   Seite 45 

TOP 2: Bestätigung Beiträge der Mitglieder 

Der Ausschuss bestätigt die bisherigen Mitgliederbeiträge auch für die kommende Saison 2012/13. 

TOP 3: Bestätigung der Kurs 

Der Ausschuss bestätigt die bisherigen Kurse auch für die kommende Saison 2012/13. 

TOP 4: Rabatte – Familienkarte 

In den vergangenen Jahren hat es immer wieder auch Rabattaktionen gegeben, speziell in 

Zusammenhang mit Familien. Nach einer Diskussion beschließt der Ausschuss dass sich für die 

kommende Saison eine Familienkarte werbetechnisch gut einsetzen lassen würde und bestätigt somit 

folgende Rabattaktion für Familienmitglieder (bis zum 1. Grad). 

bei 2 Mitglieder     20% Ermäßigung 

ab 3 und mehreren Mitgliedern   30% Ermäßigung 

TOP 5: Mitgliederbeiträge - Einzahlungen auf Raten 

Es wird besprochen ob eine mögliche Zahlung auf Raten der Mitgliederbeiträge ermöglicht werden 

sollte. Generell lehnt der Ausschuss eine solche Maßnahme ab, hauptsächlich auch deswegen weil 

bereits in den vergangenen Trainingssaisonen immer wieder Probleme in Zusammenhang mit der 

rechtzeitigen Zahlung der Mitgliederbeiträge aufgetreten sind.  Sollten bei einem Mitglied finanzielle 

Probleme auftreten sodass eine direkte Zahlung nicht möglich ist bzw. nur mit Verspätung bezahlt 

werden kann, so muss dieser Fall getrennt mit dem jeweilig zuständigen Trainer behandelt werden. 

Zudem sollte für die kommende Trainingssaison mittels verschiedener Kommunikationswege den 

Athleten verdeutlicht werden, dass innerhalb von 14. Tagen eine korrekte Anmeldung zu erfolgen hat, 

ansonsten muss der Athlet, vor allem aus versicherungstechnischen Gründen vom Training 

ausgeschossen werden. Eine korrekte Anmeldung beinhaltet eine erfolgte Zahlung des 

Mitgliedsbeitrages und Einschreibung in den Verband.  

TOP 6: Trainingsmaterial 

Für die bevorstehende Trainingssaison werden neue Waffen benötigt und zwar mindestens: 

- 20 Tchobo 

- 20 Tanbo 

- 20 Kombo 

Nach direkter Absprache mit Prossliner Michael hat dieser bestätigt dass er bereits an neuen Waffen 

arbeitet. Er wird sich mit Karadar Johanna in Verbindung setzen welche sich für das nähen der Stoffe zur 

Verfügung stellt.  

Entsprechend anfallende Materialkosten müssen abgedeckt werden. 

 



Infomappe Dojo Nals   Seite 46 

TOP 7: Gemeinde – Heiztank 

Für die kommende Trainingssaison muss zudem sichergestellt werden dass der Heiztank aufgefüllt ist 

um eine kontinuierliche Beheizung während der Wintermonate zu gewährleisten. Mair Christian wird 

dies mit Herbstbeginn mit dem Bürgermeister und Sportvereinspräsidenten besprechen und 

sicherstellen. 

TOP 8: Vorbereitung der Trainingshalle für die Saison 

Um gut in die neue Trainingssaison starten zu können, müssen einige Arbeiten an der bisherigen 

Trainingshalle getätigt werden: 

Büro: 

Es ist hier der Verputz abzukratzen und generell die Ordner zu sortieren/aufzuräumen. 

Dojo: 

Hier sind vor allem Malerarbeiten zu tätigen. 

Eingangsbereich: 

Der Eingangsbereich ist zu putzen sowie die Mauern zu „weißeln“ und eventuell auch die Eingangstür. 

Zudem sollte eine bessere Beleuchtung angebracht werden. Mair schlägt hier eine bzw. zwei 

Neonlampen vor welche er besorgen wird. 

Auch Roberto hat bereits Pläne für die Aufwertung des Eingangsbereiches welche er versuchen wird in 

der kommenden Saison umzusetzen. 

Umkleidekabinen: 

Die Umkleidekabinen sind zu putzen und die notwendigen Malerarbeiten zu tätigen. 

Es wird beschlossen sich in zwei Mal zu treffen. An einem ersten Treffen am 08. September sollen die 

ganzen Malerarbeiten getätigt werden und an einem darauffolgenden Treffen in der letzten Woche im 

September (abends) können dann die verbleibenden Putzarbeiten erfolgen.  

TOP 9: Fahrspesen und Spesenrückvergütung 

Es sind die neuen Tariffe zu überprüfen. Laut Roberto Alfi werden diese im September veröffentlicht. 

Zudem wird bestätigt dass die Trainer eine Fahrtspeserückvergütung bekommen. Roberto Alfi sollte 

überprüfen wie dies im Falle von Spechtenhauser Florian erfolgt. Es ist zu beachten dass er ein neues 

Auto gekauft hat, welches allerdings auf den Namen seiner Mutter geht.  

TOP 10: Beiträge Kürzungen? 

Es besteht die Möglichkeit dass aufgrund der aktuellen Situation Kürzungen seitens der Gemeinde 

anstehen welche sich auch auf die Sportvereine auswirken könnte. Hierbei sollte sichergestellt werden 

dass diese Kürzungen in einem korrekten Verhältnis zwischen den einzelnen Sektionen erfolgen. Die 

Sektion Yoseikan Budo erhält bereits aktuell verhältnismäßig wenig Beiträge gegenüber anderen 

Sektionen. Deshalb sollte verhindert werden dass weitere Kürzungen anstehen. 
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Roberto Alfi schlägt vor spezifischere Anfragen an die Gemeinde bezüglich Beiträge zu stellen, so z.B. 

aufgrund aktueller Anlässe wie der Organisation des 20 jährigen Bestehens der Sektion oder dem Ankauf 

von neuem Trainingsmaterial.  

TOP 11: Stage mit Mitchi Mochizuki in Eppan 

Im Februar 2013 wird voraussichtlich in Eppan ein Stage mit Mitchi Mochizuki veranstaltet. Es sollte hier 

entsprechend garantiert werden dass auch die Unterstützung von Seiten des ASV Nals gewährleistet 

wird um die Organisation und den reibungslosen Ablauf des Stages zu garantieren.  

TOP 12: Ideen Feier 20 jähr. Jubiläum 

Für das 20 jährige Jubiläum hat der Ausschuss folgende Vorschläge/Ideen: 

B-Turnier für Anfänger 

Im Februar/März könnte ein Wettkampfturnier für die B Kategorie veranstaltet werden. Dies müsste 

aber voraussichtlich aus Platzgründen im Vereinssaal gemacht werden. 

Tag d. offenen Tür 

Es könnten im Zeitraum März/April/Mai mehrere Tag der offenen Tür veranstaltet werden wo an einem 

Samstag Nachmittag verschiedene Kurse aus dem Yoseikan angeboten werden welche für alle 

Interessierten zugänglich sind. 

Sommerfest 

Auch die Veranstaltung eines Sommerfestes könnte interessant sein. Es ist hier allerdings der Aufwand 

genau zu beachten und so minimal wie möglich zu halten. Laut Mair könnten man deshalb bereits einen 

Grillwagen bestellen, welcher dann die Einnahmen selbst kassieren kann. Roberto Alfi kennt einen 

Kollegen welcher ein solches Unternehmen hat und welchen man fragen könnte. Somit müsste sich der 

Verein selbst hauptsächlich um die Getränke kümmern. 

Feier/Treffen Auftakt Trainingssaison 2013 

Es sollte ein Treffen im Vereinssaal organisiert werden ähnlich der 10 Jahresfeier. Hier sollten alle 

Mitglieder sowie Prominente eingeladen und dementsprechende Ansprachen gehalten werden. 

Zudem könnte man bei diesem Treffen eine Lotterie und einen kleinen Umtrunk organisieren. 

Es sollte für dieses Treffen auch eine entsprechende Broschüre gemacht werden. Als Vorlage könnte 

man die 10 jahr. Broschüre verwenden und entsprechend ausbauen sowie die notwendigen Personen 

für ein Vorwort kontaktieren. 

TOP 13: Einladung neue Trainingssaison 

Da die kommende Trainingssaison unmittelbar bevorsteht müssen die Einladungen erstellt und 

abgeschickt werden. Juri Strumpflohner wird sich hier mit Malpaga in Verbindung setzen um zu 

verstehen wie die Einladungen bisher erstellt und verschickt wurden. 

Es wird hier auch die Möglichkeit diskutiert die Einladung nur mehr per Mail zu Verschicken. Für die 

bevorstehende Trainingssaison wird dies allerdings nicht angewendet. Vielmehr wird der Ansatz der 

Sektion Lana angewandt, dass man auf dieser Einladung den Athlet entscheiden lässt welcher sein 

bevorzugter Kommunikationsweg ist und dementsprechend in den Folgejahren diesen respektiert. 
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TOP 14: Allfälliges 

Keine Punkte. 

 

Der Schriftführer       Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Strumpflohner Juri)       (Mair Christian) 
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PROTOKOLL NR: 07/2012 

Datum: 04.09.2012 

Beginn: 19:00 Ende: 21:45 

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Barbara Egger, Karadar Johanna, Mair Christian, Spechtenhauser Florian, Malpaga 

Christian, Juri Strumpflohner 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Aktueller Stand der geplanten Arbeiten für den Saisonsauftakt 

TOP 2 Projekt neue Halle 

TOP 3 Umkleideraum Damen 

TOP 4 Werbung 

TOP 5 Allfälliges 

 

TOP 1: Aktueller Stand der geplanten Arbeiten für den Saisonsauftakt 

Die geplanten Maler- bzw. Aufräumarbeiten für den Samstag, 04.09. sind vorbereitet. Mair hat die 

nötigen Materialien beschafft. Die  „Putzarbeiten“ welche für die letzte Woche im September geplant 

waren müssen allerdings vorgezogen werden, da vom 15-18.09. Athleten aus der Slowakei eingeladen 

sind. 

Die Einladungen für die Mitglieder sind vorbereitet und werden noch innerhalb dieser Woche verschickt. 

TOP 2: Projekt neue Halle 

Mair hat sich in der Zwischenzeit mit dem Bürgermeister bezüglich der Halle unterhalten und hat leider 

schlechte Neuigkeiten. Laut Bürgermeister werden sich die Arbeiten für die neue Halle nochmals 

verzögern und er stellt dem ASV Yoseikan Budo das Jahr 2014 als möglichen Termin, da zuvor noch die 

nötigen Bauarbeiten an der neuen Turnhalle fertiggestellt werden müssen. Eine schriftliche Bestätigung 

für diesen Termin gibt es allerdings nicht. 

Malpaga schildert aufgrund dieser negativen Neuigkeiten kurz den Verlauf des ASV Yoseikan Budo in 

Nals. Bereits im Jahr 2000 musste der Verein kurzfristig eine „Notlösung“ finden da die damals 

genutzten Räumlichkeiten im alten Schulgebäude innerhalb kurzer Zeit nicht mehr zur Verfügung  

standen. Spechtenhauser hat sich damals stark eingesetzt sodass die „Notlösung“ im Ex-Gasthaus 

„Sonnenwirt“ überhaupt erst möglich wurde. Im Jahre 2003 wurde dann aufgrund des 10 jährigen 

Bestehens des Vereins vom Bürgermeister Herrn Franz Pircher das Jahr 2008 erwähnt, innerhalb 

welchem man von Seiten der Gemeinde versuchen wird eine endgültige Lösung für den Verein zu 

finden. Seit dieser Aussage sind weitere 4 Jahre vergangen, ohne konkrete Aktionen von seiten der 

Gemeinde bzw. von Seiten des Sportvereins. 
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Es muss also vor Augen gehalten werden, dass diese anfangs sogenannte „Notlösung“ nun seit nunmehr 

12 Jahren besteht und voraussichtlich – so laut den letzten Aussagen von Herrn Pircher – bis 2014 

weiterhin so bestehen wird. 

TOP 3: Umkleideraum Damen 

Eine der Hauptproblematiken derzeit sind die Umkleidekabinen der Damen welche sich zur Zeit in einem 

extrem kleinen Raum umziehen müssen. Die aktuelle Situation ist nicht mehr tragbar da diese 

Räumlichkeit in keinstem Maße den nötigen Anforderungen entspricht. Als mögliche Alternative wird 

vorgeschlagen diesen Umkleideraum auf den angrenzenden „Bar-Raum“ auszuweiten. Dies würde 

allerdings eine Reihe von Arbeiten vorsehen: 

- das Durchschlagen der Zwischenmauer und einbauen einer entsprechenden Tür. 

- Aufräumarbeiten im angrenzenden Raum in welchem sich Müllberge angehäuft haben, welche 

dort vom kurzzeitigen Aufenthalt des Nalsner „Darts-Clubs“ vor einigen Jahren zurückgelassen 

wurden. 

- Ausstatten des „neuen“ Umkleideraumes mit entsprechenden Bänken 

- ... 

Die nächsten Schritte hier werden darin liegen sich die Situation mit Patrick Bernard anzusehen. 

Anschließend muss zusammen mit Herrn Franz Pircher als Sportvereinspräsidenten eine Lösung 

gefunden werden. Es steht fest dass die Sektion ASV Yoseikan Budo diese Arbeiten nicht auf eigene 

Kosten vollziehen kann sondern dies von der Gemeinde bzw. dem Sportverein getragen werden müssen. 

TOP 4: Werbung 

Spechtenhauser schlägt vor in Punkto Werbung mehr aktiv zu werden. Egger wird aufgrund dessen 

versuchen Flyer vorzubereiten, welche man hauptsächlich in den Schulen aufliegen lassen könnte. 

Zudem wird Egger schauen einen Plakatvorschlag für Werbung in Bezug auf den Aikido Kurs zu erstellen. 

TOP 5: Allfälliges 

An der Eingangstür des Dojos könnte eine neue Plakette angebracht werden da die aktuelle total 

vergilbt und veraltet ist. Es wird hier vorgeschlagen eine 50x50cm Plakette zu erstellen mit dem neuen 

Yoseikan Budo Logo sowie der Aufschrift des ASV Yoseikan Budo Nals. Egger wird auch hier einen ersten 

Vorschlag ausarbeiten. 

Malpaga schlägt vor dass man versuchen könnte die modernen IT Mittel einzusetzen um die 

Kommunikation innerhalb des Ausschusses zu erleichtern. Gemeint sind hier z.B. Videokonferenzen über 

VoiP Lösungen an welchen die Ausschussmitglieder teilnehmen könnten. Strumpflohner wird sich hier 

informieren um eine möglich einfache Lösung für alle Beteiligten zu finden.  

Der Schriftführer        Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Strumpflohner Juri)        (Mair Christian) 
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PROTOKOLL NR: 08/2012 

Datum: 19.10.2012 

Beginn: 18:00 

Ende: 19:30 

Ort: Yoseikan Dojo, Nals 

Anwesende: Barbara Egger, Karadar Johanna, Alfi Roberto, Mair Christian, Spechtenhauser Florian, Juri 

Strumpflohner 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1 Neue Halle – Letzter Stand 

TOP 2 Eigene Beteiligung an Finanzierung – Treffen mit Sportvereinspräsidenten 

TOP 3 Allfälliges 

 

TOP 1: Neue Halle – Letzter Stand und Finanzierung 

Mair berichtet dass laut seinen letzten Informationen der Sportvereinspräsidenten und Bürgermeister 

Franz Pircher laut eigener Aussage hinter dem Hallenprojekt für die Sektion Yoseikan Budo steht. 

Einziges Problem allerdings ist dass die geplanten Trainings-Räumlichkeiten (wie bereits des Öfteren 

diskutiert) 2 Säulen haben welche das reibungslose Abhalten des Yoseikan Training nicht nur erschweren 

sondern zudem eine Gefahr für die Athleten (vor allem Kinder) während des Trainings darstellen. 

Laut Franz Pircher ist das Entfernen der Säulen finanziell nicht tragbar. Die Kosten dafür würden sich 

nach ersten Informationen auf circa 350.000€ belaufen. 

TOP 2: Eigene Beteiligung an Finanzierung – Treffen mit Sportvereinspräsidenten 

Mair macht deshalb den Vorschlag einen Teil der Finanzierung als Verein Sektion Yoseikan Budo zu 

übernehmen und zwar im Rahmen von etwa 100 bis 150.000€ welcher als Darlehen aufgenommen 

werden müsste. Er möchte dies jedoch zuvor bei einem weiteren Treffen mit dem 

Sportvereinspräsidenten Franz Pircher abklären. 

Der Ausschuss stimmt dem Vorschlag dieses Angebot Pircher zu unterbreiten zu, auch wenn bei 

Zustimmung von Seiten Pirchers die genaue Vorgangsweise bei einer eventuellen Darlehensaufnahme 

noch genauer erörtert werden müsste. 

TOP 3: Allfälliges 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen aufkommen wird die Sitzung geschlossen. 

Der Schriftführer        Der Präsident 

_________________________      _______________________ 

(Strumpflohner Juri)        (Mair Christian) 
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LOKALAUGENSCHEINE 

Diese Sektion führt sämtliche stattgefundenen Lokalaugenscheine auf. 
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TREFFEN MIT BM PIRCHER FRANZ 

Datum: 30.11.2007 

Ort: Gasthof Sonne 

Anwesende: Bürgermeister Franz Pircher, Sektionsleiter Mair Christian, Florian Spechtenhauser 

Am 30.11.2007 treffen sich Bürgermeister Franz Pircher, Sektionsleiter Mair Christian und Florian 

Spechtenhauser im Gasthof Sonne, wobei man einen Lokalaugenschein in den Räumlichkeiten des  

„Dartsclubs Nals“ macht. 

Da in diesem Räumlichkeiten jedoch weniger Darts gespielt wird, als dass hier Partys gefeiert werden 

mit erheblichem Alkoholkonsum, wendet sich die Sektion Yoseikan Budo an den Bürgermeister, auch 

weil im selben Gebäude Kinder- und Jugendkurse in Yoseikan Budo abgehalten werden. Daraufhin 

wurde der Trainingsraum der Dartsspieler geschlossen (siehe Fotos wie die Gemeindestruktur 

hinterlassen wurde). 

In diesem Zusammenhang weist die Sektion Yoseikan Budo dem Bürgermeister mit, dass die gesamten 

Stromkosten, welche vom Dartsclub verursacht wurden, von der Sektion Yoseikan Budo getragen 

werden mussten.  
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TREFFEN IM GEMEINDEHAUS VOM 19.02.2008 

Datum: 19.02.2008 

Beginn: 13.10 Uhr 

Ende: 14.20  Uhr 

Anwesend: Bürgermeister Franz Pircher, Vizepräsident SVYB Herbert Fritz, Sektionsleiter Christian Mair, 

Technischer Leiter Christian Malpaga, Florian Spechtenhauser 

 

Begrüßung durch den techn. Leiter Christian Malpaga, welcher alle Anwesenden recht herzlich begrüßt 

und sich bei allen für die Präsenz bedankt.  

Herbert Fritz übernimmt das Gespräch und weist auf die Wichtigkeit des Yoseikan Budo für die Kinder 

und Jugendlichen in Südtirol hin, aber auch für ältere Menschen. Er führt eine kleine Statistik der aktiven 

Mitglieder in Südtirol an. 

Er fragt den BM wie es mit der Raumordnung in Nals aussieht, was ist geplant und wo will die Gemeinde 

hin. Weiters ist die Frage im Raum, wo für die Sektion Yoseikan Budo eine angemessene Struktur 

möglich ist. Das Gebäude „EX Gasthof Sonne“ kommt gar nicht in die engere Wahl, da bei diesem 

Gebäude zu lange Wartezeiten (Denkmalamt) usw. anfallen würden. Eine geeignete Lösung sehen alle 

im Vereinshaus, wo die Bibliothek zu klein ist und auch der Raum für die Musikkapelle verlegt werden 

muss.  Ein weiterer Punkt der für diese Struktur spricht ist, dass sich dieses Gebäude in Zentrum von 

Nals befindet und die Kinder problemlos zu Fuß die Halle erreichen könnten. 

Bürgermeister Franz Pircher betont nochmals, dass die derzeitige Situation nur eine Notlösung ist und 

auf keine Fall ideal für die Aktivität. 

Er teilt allen mit, dass bereits eine neue Turnhalle geplant ist (bei der Volksschule), wo auch bereits die 

Vorprojekte gemacht wurden, das Gesuch bereits in Bozen ist aber derzeit noch auf Eis liegt. Eine 

Klärung gibt es hier innerhalb der nächsten Monate. – 2009 müsste die Finanzierung für die Turnhalle 

klappen. 

Die Bibliothek sollte zum EX Gasthof Sonne verlegt werden, da man aber zu wenig Beiträge vom Lande 

bekommt, fällt diese Möglichkeit nicht näher in betracht. Viel mehr möchte man die Bibliothek beim Bau 

der Seniorenwohnungen unterbringen. 

Der Zeitplan hierfür sehe dann so aus, dass mit dem Bau der Altenwohnung und der Turnhallen 2009 

begonnen wird und innerhalb der nächsten 2 Jahre beendet sein sollte. (wenn mit der Finanzierung von 

Seiten des Landes alles ok geht) 

Da man sich einig ist, dass die derzeitige Bibliothek zusammen mit dem Musikraum die optimale Lösung 

ist, fragt Herbert Fritz wie es denn nun mit der Finanzierung von Seiten der Gemeinde ausschaut. Einen 

kleinen Teil (sprich 5 – 10.000,00 € ) kann auch von Seiten der Sektion übernommen werden. Franz 

Pircher denkt so an die 50% wären durchaus möglich. Es muss jedoch noch abgeklärt werden, ob man 
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beim Land als Gemeinde oder als Sportverein für die Beiträge ansucht, je nachdem wo man mehr 

bekommt. Wenn der Sportverein ansucht, dann wird der Sektion Yoseikan Budo alles übergeben.  

Christian Malpaga führt noch einige Statistiken zum stetigen Wachstum der Mitgliederzahlen an und 

weist darauf hin, dass bis zu 75% der Stunden für die Kinder und Jugendlichen abgehalten werden. Auch 

weist er auf zahlreiche nationale und internationale Erfolge hin, welche Athleten dieser Sektion erreicht 

haben. 

Ein weiterer wichtiger Punkt sind die Schulprojekte die von der Sektion Yoseikan Budo abgehalten 

werden. So wird dieses Jahr der gesamte Schulsprengel Terlan von der Sektion mit verschiedenen 

Projekten betreut und auch in Nals ist die gesamte Volkschule in den Projekten involviert.  

Weiters wird erwähnt, dass es sich im Yoseikan Budo um einen Breitensport und nicht um einen 

Leistungssport handelt und Franz Pircher erwähnt, dass er bei einigen seiner Bürger erstaunliche 

Veränderungen wahr genommen hat, welche das Yoseikan Budo seit ihrer Kindheit betreiben. Er führt 

hierbei das Beispiel von Daniel Schwabl an, welcher ein sehr schüchterner Junge war und jetzt Führer 

der Jungschar ist.  

Fritz Herbert spricht noch einmal von einem Zeitplan und Franz Pircher erklärt, dass in der Politik alles 

seine Zeit braucht. Er sagt aber, dass in den nächsten 2 – 3 Jahren die neue Halle fertig sein müsste. Da 

in der alten Struktur Probleme mit der Heizung sind und die Kosten für das Heizöl sehr hoch sind, ist 

Franz Pircher dafür, dass man noch einmal tanken kann und die Gemeinde die Kosten hierfür 

übernehmen wird.  

Weiters erwähnt Der BM Franz Pircher noch mal dass alle Vorprojekte für Altenwohnungen, Turnhalle 

usw. bereits gemacht wurden und auch vom Gemeinderat bereits genehmigt sind.  
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AUSSPRACHE BAR POST VILPIAN 

Nals, 29.12.2009 

 

Treffen Anfang Oktober 2009 mit Bürgermeister Franz Pircher, Herbert Fritz, Mair Christian und 

Florian Spechtenhauser bei Bar Post in Vilpian 

Da sich seit dem letzten Treffen mit BM Franz Pircher und Herbert Fritz keine Veränderungen bezüglich 

der Hallensituation ergeben haben, sieht es der Verein als unumgänglich, erneut ein Treffen zu 

organisieren. In Zusammenhang mit diesem Treffen wird die Situation mit dem Postangestellten Roland 

angeführt, welcher sich mit Zusage des Bürgermeisters im Gasthof Sonne einen Stall für seine Tiere 

eingerichtet hat. Ursprünglich war die Rede von 1 Esel, voraus jedoch schließlich 2 Esel, Hennen, Hunde, 

Hasen usw. wurden und er zusätzlich die Parkplätze, welche für die Athleten des ASV Nals Sektion 

Yoseikan Budo besetzt hat. (Siehe hierzu Fotodokumentation) Der Bürgermeister erklärt aufs Neue die 

Situation der Gemeinde Nals, wobei die Bibliothek, sowie das derzeitige Probelokal der Musikkapelle 

Nals als zukünftige Halle der Sektion Yoseikan Budo dienen sollen. In diesem Zusammenhang verspricht 

der Bürgermeister, dass er der Sektion von Seiten der Gemeinde ein Grundsatzdekret bis spätestens 

Mitte November zukommen lassen wird, welches bestätigt, dass diese Räumlichkeiten im Zuge des 

Neubaus der Turnhalle, Verlegung der Bibliothek und des Probelokals des Musikkapelle, der Sektion 

Yoseikan zur Verfügung stehen werden. 

Herbert Fritz erklärt, dass er bereits mir Herrn Durnwalder über die Situation gesprochen hat und dass 

von Seiten der Landesregierung die Finanzierung für den Umbau der Halle für die Sektion Yoseikan Budo 

möglich ist und dass Herr Fritz sich noch interessieren wird, ob die Finanzierung für die noch 

anliegenden Projekte der Gemeinde weitergeführt werden. 

Ende November beginnt Florian Spechtenhauser beim Bürgermeister nachzufragen, ob das 

Grundsatzdekret bereits verfasst wurde und er wird auf einen späteren Zeitpunkt (spätesten Anfang 

Dezember) vertröstet. Anfang Dezember meldet sich Florian Spechtenhauser erneut beim Bürgermeister 

und es wird ihm versichert, dass die Sektion das Grundsatzdekret noch vor Weihnachten 2009 erhalten 

wird.  
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EINLADUNG DES SPORTVEREINSPRÄSIDENTEN UND BÜRGERMEISTER 

An 

den Bürgermeister 

Herrn Franz Pircher und den 

Gemeindeausschuss 

39010 Nals 

 

Herrn  

Sportpräsidenten, Franz Pircher 

 

z. K. 

Herrn Geom. Moser 

Herrn Dr. Ing. Bruno Marth 

Herrn Fritz Herbert 

Herrn Christian Malpaga 

 

Nals, am 28.11.2011 

 

Sehr geehrter Herr Sportpräsident, 

der Ausschuss der Sektion Yoseikan Budo sowie die Athleten fiebern bereits der neuen, geplanten 

Trainingsstätte entgegen. Zurzeit trainieren in der jetzigen Struktur 115 aktive Athleten, wobei wir unser 

derzeitiges Kursangebot noch erweitern möchten. Allerdings ist dies nur in der neuen Halle möglich. 

In dieser entscheidenden Endphase des Projektes möchten ich deshalb noch einige für den Ausschuss 

der Sektion wichtige Informationen einholen, um bei der Generalversammlung im Januar 2012 unseren 

Mitgliedern den neuesten Stand mitteilen zu können. 

Ich möchte Sie deshalb in Ihrer Funktion als Sportpräsident zu einer Sitzung der Sektion Yoseikan Budo 

einladen. Bitte teilen Sie uns hierfür einen für Sie geeigneten Termin mit, welcher noch vor den 

Weihnachtsfeierlichkeiten innerhalb der nächsten zwei Wochen stattfinden kann. 

Ich würde mich zudem freuen, wenn auch Herr Geom. Moser sowie Dr. Ing. Marth der Sitzung 

beiwohnen könnte. 

Mit freundlichen Grüßen 

Der Sektionsleiter 

Christian Mair 
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EINLADUNG AUSSPRACHE MIT BÜRGERMEISTER UND GEMEINDEAUSSCHUSS 

Folgendes Schreiben wurde aufgrund der Aussage, dass dieses Schreiben nicht notwendig sei (von Herrn 

Pircher Franz) nicht abgeschickt. Laut BM Pircher weiß der gesamte Gemeindeausschuss über die 

Problematik bescheid und man ist sich bereits einig, dass die Räumlichkeiten (Bibliothek und Musik 

Probelokal) für die Sektion Yoseikan Budo geeignet sind. 

 

Betreff: Aussprache mit dem Bürgermeister und dem Gemeindeausschuss der Gemeinde Nals 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

nach mehrmaligen Aussprachen mit Ihnen und unserem Sektionsleiter möchten wir nun einen weiteren 

Schritt zur Verwirklichung unserer neuen Trainingshalle machen. Wir sehen es als erforderlich, eine 

Aussprache mit Ihnen und dem gesamten Gemeindeausschuss der Gemeinde Nals, dem Ausschuss der 

Sektion Yoseikan Budo, sowie Herrn Herbert Fritz abzuhalten, um so konkret neue Weichen für den 

geplanten Bau der Trainingshalle für unsere Sektion zu stellen. 

Wir bitten Sie daher, uns so bald als möglich, einen Termin zu geben, (Datum:        )         damit wir 

unserem gemeinsamen Ziel, unserer Sektion eine geeignete Trainingsstruktur zu geben, einen weiteren 

Schritt näher kommen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Der Sektionsleiter 

 

Mair Christian 
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LOKALAUGENSCHEIN: SPORTVEREINSPRÄSIDENT, ING. MARTH 

Datum: 21.09.2012 

Ort: Haus der Vereine, Nals 

Anwesende: Sportsvereinspräsident Franz Pircher, Mair Christian, Alber Sophie, Spechtenhauser Florian, 

Holzmann Werner 

Am 21. September 2012 treffen sich oben angeführte Personen zu einem Lokalaugenschein in der 

Bibliothek, sowie im Ballraum des Vereinshauses. Ing. Marth begutachtet das Objekt und stellt fest, dass 

die Lösung, welche bereits von Geometer Moser und Ing. Holzner vorgeschlagen wurde als gute Idee 

betrachtet werden kann. Die Säulen in den Räumlichkeiten der Bibliothek und des derzeitigen 

Musikraumes können entfernt werden, wenn man das Gewicht der Decke nach oben zieht und an eine 

Traverse befestigt. Hierzu muss man die Verkleidung im Ballsaal abnehmen, damit man die gesamte 

Struktur dahinter verbergen kann. Die Dauer für einen solchen Eingriff datiert Ing. Marth mit 2 bis max. 

drei Monaten, in welchen die Räumlichkeiten nicht benutzt werden könnten. 

Beim gemeinsamen Gespräch erteilt der Bürgermeister Franz Pircher dem Statiker Herrn Ing. Marth den 

Auftrag eine Kostenrechnung zu erstellen. Wie sich später dann herausstellt, wurde dieser Auftrag 

wieder annulliert. 

Danach wird ein Lokalaugenschein im derzeitigen Dojo in den Räumlichkeiten des EX – Gasthof Sonne 

gemacht, um eine Lösung zu finden, da die Frauen zurzeit noch keine geeignete Möglichkeit haben sich 

umzuziehen und sich des alten Männerklosets des Gasthof Sonne als Umkleidekabinen bedienen 

müssen. 

Es wird abgeklärt, dass wir einen zusätzlichen Raum zur Verfügung bekommen und uns wurde 

zugesichert, dass die Gemeinde uns dabei hilft, den Raum bezugsfähig zu machen (Abtransport von Müll 

usw.). es stellt sich nachher aber heraus, dass die Sektion YB wieder alles selber machen muss. 

In Zuge von diesem Treffen trifft der techn. Leiter Christian Malpaga auf den BM und äußert seine 

Meinung bezüglich der dauernden Notlösungen, wobei es zu einer heftigen Diskussion kommt. 

Während dieser Diskussion sind 2 verantwortliche Techniker aus der Slowakei in der Halle anwesend, 

welche sehr über diese Ereignisse erstaunt sind. Sie machen über 1.000 km um mit den Technikern aus 

Nals trainieren zu können und es ist für sie unverständlich, dass man in einer solchen Trainingshalle 

trainieren muss.  
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AUSSPRACHE MIT SPORTVEREINSPRÄSIDENTEN 

Datum: 18.10.2012 

Ort: Gasthof Post in Vilpian 

Anwesende: Sportsvereinspräsident Franz Pircher, Mair Christian, Alber Sophie, Spechtenhauser Florian 

Nachdem wir uns mit BM Franz Pircher in der Bank in Vilpian getroffen haben, wird vereinbart in die 

anliegende Bar zu gehen, in welcher er uns zuerst 30 min warten lässt. Am 15.10.2012 war 

Fraktionssitzung des SVP wo das Thema YB Halle Nals eigentlich besprochen werden sollte. BM Pircher 

erwähnte das Thema aber nicht, erst nachdem Varesco Hansi auf die Problematik des ASV YB Nals 

aufmerksam machte. Es wurde aber nur besprochen, dass die gewünschte Lösung (Entfernung der 

Säulen) zu teuer sei. 

Am Dienstag, den 16.10.2012 war Gemeindesitzung, bei welcher das Thema wieder nicht zur Sprache 

gebracht wurde.  

Am Donnerstag, bei dem Treffen wollte Florian vom BM und Präsident des Sportvereins wissen, was er 

den Leuten erzählt, wenn ihn jemand fragt, was Yoseikan Budo ist. Zuerst weicht er vom Thema ab und 

nach wiederholtem Nachfragen wird er sehr emotional sagt er nur: „ich weiß mehr als ihr glaubt“. Alber 

Sophie äußert ganz offen ihre Enttäuschung zu dem Verhalten vom BM und Präsidenten der Vereins. 

Nachdem weiter die Lösung zur Entfernung der Säulen besprochen wird, äußert sich BM Pircher Franz 

wieder negativ bezüglich der Lösung (Kostengründen und dass dieser Vorschlag bei der Gemeinde nie 

durchgehen würde) – wobei Florian bemerkt, dass einige in der Gemeinde das Bedürfnis des Vereins gar 

nicht kennen. BM Franz wird immer emotionaler und Florian sagt nur, dass wir zu ihm in seiner Funktion 

als Sportpräsident gekommen sind und er für seine Sektionen ein offenes Ohr haben sollte. Er sagt, dass 

das Projekt Neue Halle nur als Arbeitsbeschaffung für Christian und Florian gesehen werden kann, wobei 

erklärt wird, dass Christian im Jahr 2011 nur 2.600 € erhalten hat und Florian bereits ein 

Arbeitsverhältnis hat.   

Weiters wird der Vorschlag gemacht, dass man für das Projekt (Entfernung der Säulen) von Seiten der 

Gemeinde aus beim Land angesucht werden kann und für den Rest könnte man über den Sportverein 

ansuchen. Immer wieder erwähnt BM Franz, dass die Sektion nur „Auswärtige“ hat und dass für die 

Nalser Bürger eine kleinere Halle groß genug wäre – dabei wird erwähnt, dass alle Sektionen Mitglieder 

von Auswärts haben (Fussball 1. Mannschaft z.B.) und dass das im Jahre 2012 kein Argument mehr sein 

sollte. Sportvereinpräsident Pircher geht sogar so weit, dass er sagt, die Sektion soll das Dorf verlassen, 

wo man seit 19 Jahren Aufbauarbeit für das Dorf geleistet hat.  

Das Treffen endet nach 30 Minuten. Wobei Herr Pircher nicht mehr für weitere Gespräche mit Florian 

und Sophie bereit ist, da er, wie er sagt, sich persönlich angegriffen fühlt. Dies ist eine äußerst 

bedenkenswerte Haltung, da mit Herrn Franz Pircher in seiner Funktion als Sportvereinspräsidentund als 

Bürgermeister zu Rate gezogen wurde und in keinster Weise als Privatperson Pircher. 
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RÄUMLICHKEITEN EX GASTHOF SONNE MIT 

EREIGNISSEN 

DARTSCLUB (2007) 

Im Jahre 2007 stellte der Bürgermeister, Herr Franz Pircher einige freistehende Räume im Ex-Gasthaus 

Sonnenwirt dem Dartsclub Nals zur Verfügung. Diese Räumlichkeiten grenzten direkt an jenen an, 

welche als Trainingsräume für den ASV Yoseikan Budo genutzt wurden. 

Es ist hier zu erwähnen dass der Dartsclub innerhalb kürzester Zeit diese Räumlichkeiten zu den gleichen 

Bedingungen bekommen hat wie der ASV Yoseikan Budo Nals, welcher jedoch bereits seit Jahren aktiv 

an der Gestaltung des Freizeitangebotes im Dorf mitarbeitet. Zudem wurden sämtliche Stromspesen des 

Dartsclubs dem ASV Yoseikan Budo angerechnet. 

Nach kurzer Zeit verließ der Dartsclub jedoch die Räumlichkeiten und hinterließ diese in einen extrem 

verwahrlosten Zustand. 

Fotos vom 24.07.2007 – Übrigbleibsel des Dartsclubs im Ex-Gasthaus Sonnenwirt 

 



Infomappe Dojo Nals   Seite 62 

 

 



Infomappe Dojo Nals   Seite 63 

STALL (2009) 

Fotos vom 30.01.2009 

Keller im Ex – Gasthof Sonne in seiner Funktion als Stall  
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SCHREIBEN AN DIE ELTERN 

An 

die Eltern der Athleten 

(Kategorie: Kinder und Jugendliche) 

Nals, 29.12.2009 

Betrifft:  Trainingsräumlichkeit der Sektion Yoseikan Budo  

Liebe Eltern, 

wie Ihnen bereits bekannt ist, finden unsere Kurse für Kinder, Jugendliche und Erwachsene  aufgrund 

von mangelnder Hallenstrukturen im EX Gasthof Sonne statt. Als so genannte Notlösung wurde uns von 

Seiten der Gemeinde zuerst ein Raum in der Grundschule Nals zugewiesen, da diese jedoch alle 

Räumlichkeiten selbst benötigte, wurden wir von heute auf morgen vor die Tür gesetzt. Der 

Bürgermeister wollte die Sektion ursprünglich in der alten Feuerwehrhalle von Nals unterbringen, wobei 

jedoch nach einem Lokalaugenschein ersichtlich war, dass dies ein Ding der Unmöglichkeit ist. Daraufhin 

wurde der Sektion der alte Tanzsaal des Gasthofs Sonne zugewiesen und die Sektion Yoseikan hat diesen 

innerhalb eines Sommers so hergerichtet, dass das Abhalten der Kurse gesichert war. 

Es ist allgemein bekannt, dass Kinder, um gesund heranwachsen zu können, Spielplätze brauchen, wo sie 

sich frei bewegen, austoben und entfalten können. Das Yoseikan Budo bietet eine große Vielfalt an 

solchen Spielmöglichkeiten. Kinder und Jugendliche können sich gemeinsam mit gleichaltrigen in einer 

Umgebung bewegen, die den gegenseitigen Respekt und die Zusammenarbeit fördert.  

Seit nunmehr 17 Jahren ist es das Anliegen der Sektion Yoseikan Budo für die Bürger der Gemeinde dies 

zu ermöglichen und es wurde stets darauf geachtet, dass die Aktivität in einer angemessenen Umgebung 

stattfinden konnte. 

Leider ist die derzeitige Räumlichkeit aufgrund der Größe und vor allem aufgrund der Sanitären, sowie 

gesetzlichen Sicherheits Standarts für unsere Aktivitäten ungeeignet. Unsere Kurse für Kinder und 

Jugendliche zählen teils bis zu 20 Teilnehmer und somit stehen jedem Kind nur ca. 4 m² 

Bewegungsfläche zur Verfügung. Dadurch erhöht sich die Verletzungsgefahr  und den Kindern wird die 

Möglichkeit genommen sich frei und ungezwungen auszutoben.  

Aus den genannten Gründen ist es unser Anliegen, dieses Problem schnell zu beheben. Die bereits 

geführten Gespräche mit dem Bürgermeister der Gemeinde Nals, der sich bemüht hat uns einen Raum 

für unsere Aktivität zur Verfügung zu stellen, kann uns zur Zeit anscheinend jedoch nur dieses Lokal 
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anbieten. Die Kurse weiterhin unter diesen Voraussetzungen abzuhalten ist jedoch eine Notlösung, die 

jetzt bereits seit Jahren andauert und es scheint noch lange kein Land in sicht. Aufgrund der teils 

unverantwortlichen Zustände (Heizung, Sanitäre Anlagen, Sicherheits Standarts usw. möchten wir Sie als 

Eltern um Ihre Unterstützung bitten. Unser Vorschlag wäre, dass wir einen Elternrat zusammenstellen 

der Zusammen mit einigen Vertretern der Erwachsenenkurse und dem Vereinsauschuss am …..um 20.00 

Uhr in unserer „Halle“ – Ex Gasthof Sonne zusammenkommt, damit Sie sich ein Bild von den 

Räumlichkeiten verschaffen und wir unser weiteres Vorgehen besprechen können.  

Alle Eltern die sich für den Elternrat zur Verfügung stellen, um diese prekäre Situation so schnell wie 

möglich zu ändern, melden sich bitte unter der Rufnummer 338 93 419 01 oder mittels e-mail unter 

team@yoseikan.it  

Mit freundlichen Grüßen 
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STELLUNGNAHME DES BÜRGERMEISTERS 
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BRIEF: GRATULATION WIEDERWAHL BÜRGERMEISTER 

An  

den Bürgermeister 

Herrn Franz Pircher 

Gemeindeamt Nals 

39010 Nals 

 

Nals, 09.06.2010 

 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Franz, 

hiermit möchten wir Dir zur Wahl als Bürgermeister der Gemeinde Nals recht herzlich gratulieren und 

wünschen Dir und den gesamten Ausschuss der Gemeinde Nals alles Gute. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Der Ausschuss der Sektion Yoseikan Budo 

 

Der Sektionsleiter 

Mair  Christian 
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AUSZUG AUS EINEM ARTIKEL DER DOLOMITEN 

ARTIKEL IN DOLOMITEN VOM 11.12.2010 

Nalser Haushaltsvoranschlag 2011 beträgt 2,3 Millionen Euro 

- 200.000 Euro für Kauf eines neuen Löschfahrzeuges 

- 130.000 Euro für Gehsteig bei der Weinstraße 

- 25.000 Euro übergemeindlicher Musikschule Terlan 

- 10.000 Euro Instandhaltungsarbeiten Schwimmbad 

- 15.000 Euro Investitionen in die Beleuchtung 

- 15.000 Euro Trink- und Abwasserleitungen 

- 150.000 Euro Rückzahlungen von Kapitalanlagen 

Rest der geplanten Investitionen werden sich die Vereine und Institutionen aufteilen 

Der Artikel zitiert zudem Bürgermeister Pircher zum Thema bezüglich des Gebäudes des Ex-Gasthaus 

Sonnenwirt: „Wir versuchen für das leer stehende Gebäude die beste Lösung zu finden.” 

Das Gebäude steht aber nicht leer, und dass der ASV Nals Sektion Yoseikan Budo seit nunmehr 10 Jahren 

seine Trainingsaktivitäten darin abwickeln, wird nicht erwähnt.  


